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Les vœux cycliques de l’année, qui
succède à celle qui s’achève,
prennent toujours une éminence

confuse.  L’année qui vient serait-elle
meilleure que celle qui s’en est allée ?
La question s’engouffre dans presque
60 ans de vœux « ventés »par de
fugaces mirages de liberté.
Énième année pour « El Djazair » ,
cette vieille fille flétrie, lèvres bleuies ,
paupières gonflées par le chagrin
comme pour accentuer une impression
beaucoup plus physique que mentale.
10, 20, 30, 40, 50 et ça va faire 60 ans :
les célébrations de ses anniversaires
sont plus des outrances commandées,
des imprécations hallucinées que des
honneurs échus.
Année 2021…L’Algérie vous présente
ses meilleurs…Vieux…démons de la
politique, des coups d’Etats, des coups
fourrés, des coups lisses, qui vous
mettent hors-jeu pour la vie. C’est le
plus vieux personnel politique de la
planète !
Et comme si une abominable
malédiction nous poursuivait, car il ne
suffit pas de vouloir pour pouvoir.
60 ans après l’ivresse de l’Istiqlal, des
humains, presque jamais citoyens,
tentent vaille que vaille de survivre, de
changer les choses, y compris quand la
tentation d’une Harga  et son affreuse
beauté, pourrait suggérer de sombrer.
1962-2021 : souvenirs, souvenirs…59
ans, âge mûr, sans jeunesse ! L’Algérie
est raidie comme un cadavre, défigurée
comme un monstre.
Algérie indépendante avec une
description de psychologie clinique :
Née en 1962, enfance perturbée, pères
abusifs, adolescence polluée…il ne fait
pas bon vivre en autochthonie
algérienne.
La cruauté de la pensée unique fut
toujours sans pareil. Réprimer,
bâillonner, embastiller : l’infinitif
tranchant des verbes dilue les premiers
récits des lendemains d’indépendance
et vient se greffer sur une vie politique
où rien n’est partageable. Le demi-
siècle consommé sur une île…des îles (
El Djazair)…des illusions.
Parole confisquée, gâchis, rendez-vous
ratés, l’autocratie en embuscade
permanente joua en solo. Elle s’installa
au cœur du dispositif sérail-machin et
distribua des rôles à vie. 
1962-2021, l’Algérie vous présente ses
meilleurs…vieux. Le roman national
vire à l’almanach de gériatrie. 

L’almanach 
de gériatrie
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Le docteur Haicheur Rachid dit n’avoir
confiance dans aucun des vaccins anti-covid
mis sur le marché car, selon lui, il n’y a pas eu

assez de recul dans le temps et de preuves solides
pour juger de leur efficacité. Cela dit il, en l’absence
d’autres alternatives, il préconise tout de même d’en
faire bénéficier en priorité les cas à risque, comme
les personnes âgées et les malades chroniques.
Quant aux jeunes, ils doivent avoir le choix de se
faire vacciner ou non selon lui.
D’autre part, il conseille de créer des hôpitaux de
campagne pour les besoins de cette opération. « Il
faut laisser les hôpitaux aux malades et les écoles
aux élèves, a-t-il dit. Nous sommes en retard par
manque de décisions adéquates et rapides. Tous les
services ont été réquisitionnés pour le Covid-19. Il
faut choisir des endroits sécurisés. ».
Pour lui, puisque chaque wilaya possède deux ou
trois casernes et deux ou trois dispensaires, ces éta-
blissements doivent être spécialisés dans la lutte
contre le Covid, sans oublier les stades et les ca-
sernes. « Le président de la république a lui-même
déclaré que le pays était en guerre contre la pandé-
mie. Il faut que les éléments de la l’ANP, de la Police
et de la gendarmerie nationale s’impliquent dans la

campagne. Il faut déployer des moyens appropriés
». Le médecin rejette, en outre, la centralisation de
la campagne de vaccination. « Chaque wali est res-
ponsable de l’efficacité du plan organisationnel sur
son territoire » a-t-il indiqué et cité en exemple la
grande expérience du système nationale de santé
publique dans ce domaine. « L’Algérie a vacciné ses
enfants en créant des centres au niveau des PMI.
Nous devons adopter la même stratégie». Concer-
nant le choix du vaccin, l’Algérie a opté pour Spout-
nik 5, le vaccin russe car, selon le docteur Haïcheur,
il coûte moins cher par rapport à Pfizer et résiste
mieux à la chaleur durant le transport contraire-
ment aux à ses homologues américains qui récla-
ment une congélation à très basse température.
Afin de cibler les premiers candidats à la vaccina-
tion, le praticien préconise de passer par la carte
Chiffa. « Etant-donné que la CNAS a tous les dos-
siers de ses malades, leurs adresses et coordonnées,
il est préférable que ceux-ci soient contactés par
SMS et informés des centres où ils doivent se ren-
dre». Il estime également que la vaccination doit
être gratuite puisque les soins en Algérie sont gra-
tuite et s’interroge que la pertinence du paiement
des scanners et des tests covid par les citoyens. Il a

par aillurs affirmé les chiffres officiels annoncés par
le ministère de la santé sur les cas Covid sont
inexacts. « Les statistiques en Algérie sont fausses »
a-t-il conclu. Pour sa part, le professeur Mostefa
Khiati , président de la Forem  a fait savoir que la
stratégie de la vaccination a été dévoilée par le mi-
nistère  de la santé . «  Les gens vont se faire vacci-
ner au niveau des structures sanitaires de proximité
à savoir les polycliniques » a-t-il indiqué. Il a pré-
cisé que les personnes âgées et les malades chro-
niques sont les personnes prioritaires pour
effecteur le vaccin. Pour la dose proposée et qui est
de 500.000, le professeur a estimé qu’elle n’est pas
suffisante, et qu’il faut vacciner 60%  de la popula-
tion. «  Il faut maximum entre 25 et 30 millions de
dose » a-t-il précisé. Pour ce qui est de la durée de
la campagne, M. Khiati a expliqué qu’elle va débu-
ter en janvier et s’étalera durant plusieurs mois
jusqu’à l’acquisition d’autres vaccins.  
La conclusion, c’est le docteur Mohamed Bekkat
Berkani, président de l’Ordre national des méde-
cins praticiens, qui la donne : « la stratégie de vacci-
nation n’est pas encore  définie. Le ministre de la
Santé doit se prononcer sur la question ».

Samia Acher
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PORT CENTRE DE
CHERCHELL

Création d'une
agence nationale 
de réalisation

Un décret exécutif portant création
d'une agence nationale de réalisation
du port centre de Cherchell, a été pu-

blié au journal officiel (N77).
Le présent décret exécutif datant du 16 dé-
cembre 2020 a pour objet de créer une
agence nationale de réalisation du port cen-
tre de Cherchell, de ses infrastructures et
équipements, et de fixer ses missions, son
organisation et son fonctionnement. Selon le
décret l'agence est un établissement public à
caractère industriel et commercial, dotée de
la personnalité morale et de l'autonomie fi-
nancière. Elle est placée sous la tutelle du
ministre chargé des travaux publics.
Le siège de l'agence est fixé dans la wilaya
de Tipaza. Il peut être transféré en tout autre
lieu du territoire national par arrêté du minis-
tre chargé des travaux publics, a stipulé la
même source.
S'agissant des missions de cette agence, le
décret a précisé qu'elle est "le maître d'ou-
vrage délégué chargée de gérer et de
conduire, au nom de l'Etat et pour son
compte,toutes opérations concourant aux
études et à la réalisation du port centre de
Cherchell, de ses infrastructures et équipe-
ments. A ce titre, elle a pour missions, no-
tamment de faire élaborer les études de
conception, de faisabilité, d'avant projets et
d'exécution de tous travaux liés à ses mis-
sions et d'en assurer le suivi, de faire réaliser
toutes études économiques et toute autre
étude technique et recherche en rapport
avec son objet et de veiller au respect des
règles techniques et normes de conception,
de construction et d'aménagement de l'infra-
structure portuaire et ses équipements.

R.N

ALGÉRIE-MAURITANIE

Benbouzid en visite
de travail à Nouakchot

Le ministre de la Santé en visite de tra-
vail en Mauritanie à la tête d’une mis-
sion médicale de solidarité

Le ministre de la Santé, de la population et
de la réforme hospitalière, Pr. Abderrahmane
Benbouzid, effectue hier une visite de travail
en Mauritanie à la tête d’une mission médi-
cale composée de membre du comité scien-
tifique de suivi de l'évolution de la pandémie
du Coronavirus et incluant plusieurs spécia-
listes et techniciens, munis d’aides médi-
cales.
Le ministre a affirmé, dans une déclaration à
son départ de l’aéroport international Houari
Boumediene, que "l’Etat algérien dépêchera
deux avions, dans le cadre de cette opéra-
tion de solidarité avec le peuple mauritanien
frère, le premier pour transporter la déléga-
tion ministérielle et le staff médical, et le se-
cond, chargé d’aides consistant en des
fournitures médicales destinées à la préven-
tion contre la covid-19". Il a rappelé dans ce
sens que cette visite qui intervient en concré-
tisation de la décision du Président de la Ré-
publique, Abdelmadjid Tebboune, s’inscrivait
dans le cadre "des démarches des deux
pays visant la consolidation des relations bi-
latérales dans tous les domaines, en tête
desquels le secteur de la santé notamment
en cette conjoncture difficile que vit le monde
en raison de la propagation du nouveau co-
ronavirus". Pour sa part, l’ambassadeur
mauritanien en Algérie, Blah Ould Bkia, a
salué cette initiative, se félicitant du fait que
les médecins algériens apporteront, à la fa-
veur de cette mission, du soutien à leurs
confrères mauritaniens qui, a-t-il dit, bénéfi-
cieront ainsi de l'expérience algérienne en
matière de lutte contre le coronavirus (Covid-
19). "L'envoi de cette mission marque le
début du déploiement d'un plan de coopéra-
tion dans ce domaine, entre les deux pays",
a-t-il indiqué. 
La mission médicale algérienne qui séjour-
nera en Mauritanie pendant 15 jours, appor-
tera son aide aux staffs médicaux au niveau
des hôpitaux mauritaniens où plusieurs acti-
vités en la matière sont prévues.

R.N

Brèves

Trois médecins s’expriment sur tous les aspects de la campagne de la vaccination annoncée. Il en ressort que cette
opération n’est pas encore maîtrisée à 100%. 
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Le ministre de l'Education na-
tionale, Mohamed Ouadjaout
a supervisé lundi à Alger le

lancement officiel d'une plateforme
numérique de formation qui four-
nira, dans un premier temps, la
possibilité d'un apprentissage, en
présentiel et à distance, à l'effet de
développer les compétences des
ressources humaines. Supervisant
le lancement de la saison de for-
mation 2020/2021, M. Ouadjaout a
affirmé que le ministère de l'Educa-
tion nationale s'appuierait sur les
mécanismes de la double forma-
tion (en présentiel et à distance) à
travers le réseau numérique natio-
nal de formation, lequel fait l'objet
des essais et permettra de "déve-
lopper les compétences des res-
sources humaines, quels que
soient leurs missions et leurs
rangs" et "de leur ouvrir des hori-
zons de l'innovation, au service de
"la qualité" de l'école nationale.
Dans un premier temps, ajoute le
ministre, quelque 4929 ensei-
gnants formés bénéficieront des
prestations de cette plateforme

dans le cadre d'une formation spé-
cialisée et complémentaire avant la
promotion, en attendant d'être gé-
néralisées aux nouveaux ensei-
gnants dans le cadre de la
formation pédagogique préalable.
Il a également indiqué que les
défis imposés par les mesures ex-
ceptionnelles de la lutte contre la
propagation du Coronavirus néces-
sitaient de s'y adapter, à travers
"l'accélération d'exploitation des
mécanismes numériques alterna-
tifs à même de garantir la conti-
nuité de la formation, tout en
poursuivant la modernisation selon
un système moderne capable de
suivre le rythme des développe-
ments à tous les niveaux".
Par ailleurs, le nombre des ensei-
gnants concernés par une forma-
tion spécialisée au cours de cette
nouvelle saison de formation a at-
teint 10.773, dont 4.929 concernés
par une formation spécialisée et
une formation complémentaire
préalable à la promotion, a pour-
suivi le ministre.
A ce titre, M. Oudjaout a affirmé

que son ministère "avait obtenu
une autorisation exceptionnelle"
auprès des services de la Fonction
publique et de la réforme adminis-
trative, à l’effet d’ouvrir des an-
nexes de formation au niveau de
wilaya, en vue de parachever l’an-
née de formation écoulée qui
s’était arrêtée fin mars 2020.
En cause, l’application des exi-
gences des dispositifs de préven-
tion contre la propagation de
l’épidémie du Coronavirus, d’au-
tant que cette période exception-
nelle s’est prolongée du 25 août au
15 octobre 2020. Pendant cette
rentrée de formation, ajoute la
même source, une autorisation
pour l’exploitation des listes de ré-
serve des enseignants admis au
concours de recrutement au titre
de l’exercice 2017-2018, a été ob-
tenue.
De même qu’il a été procédé à
l’exploitation des listes de réserve
des examens professionnels orga-
nisés au titre de l’exercice 2019.
Cette mesure vise, selon le minis-
tre, à "assurer l’encadrement admi-

nistratif et pédagogique des éta-
blissements de l’enseignement et à
garantir une scolarisation ordinaire
au profit des élèves, lors de l’an-
née scolaire 2020-2021"».
Le ministre a saisi l’occasion du
coup d’envoi de la nouvelle année
de formation, pour réaffirmer l’inté-
rêt que porte son secteur au capi-
tal humain "étant une ressource
essentielle, à même de garantir la
promotion de performance de
l’école algérienne au niveau des
normes en vigueurs aux double
plan régional et international.
A l’occasion, M. Ouadjaout a ap-
pelé les enseignants à "adhérer" à
la démarche de numérisation,
étant "garante de la transparence
et de l’efficience", d’autant plus,
qu’elle est une méthode qui est, à
présent, appliquée mondialement
en matière de gestion numérique
et en temps réel. Pour ce faire, il
importe, estime le ministre, d’assu-
rer les compétences adéquates et
d’améliorer la performance de
cette opération de modernisation.

R.N

EDUCATION NATIONALE

Plateforme numérique pour la formation des enseignants



Mardi 5 Janvier 2021

EVENEMENT
3

Autrement dit, un nouveau sys-
tème de subvention ciblé
remplacera celui, actuel,

consistant à un régime général selon
lequel toutes les catégories bénéficient
des mêmes avantages.
Tout en assurant que le principe de
«préserver le pouvoir d'achat et établir
le caractère social de l'État est une po-
litique consacrée par la constitution de
notre pays» Le ministre a indiqué que
le gouvernement a déjà défini des cri-
tères permettant de bénéficier de ce
soutien. Benabderrahmane  a révélé,
en outre, que la valeur financière des
subventions, dans le cadre du budget
2021, était passée à 17 milliards de dol-
lars, soit 1,960 milliard DA, soulignant
que «les couches aisées ne peuvent pas
acquérir des produits subventionnés
au même titre que les citoyens à faibles
revenus »». Le ministre n'a pas nié
l'existence "d'injustes" dans la distri-
bution de ce soutien, en déclarant : "
ce système de distribution des ri-
chesses, sous forme de soutien, est in-
juste. Le soutien direct, nous voulons
qu’il aille aux citoyens les plus néces-
siteux. »." La loi de finances pour
2021 prévoit une augmentation pro-

gressive des subventions aux denrées
alimentaires de grande consomma-
tion, tout en baissant la valeur du
dinar de 5%. Le gouvernement a justi-
fié cela par «le contexte économique
et financier particulier qui a été mar-
qué par une crise sanitaire mondiale
très grave, avec des conséquences sans
précédent pour tous les acteurs éco-

nomiques représentés dans l'État,
l'institution financière, non financière
ainsi que pour les familles».
Cependant, le ministre n'a pas évoqué
les mesures sur la base desquelles le
gouvernement transférera son soutien
aux biens de consommation d'un sou-
tien global à un soutien direct qui af-
fecte la classe nécessiteuse, en

l'absence de carte nationale pour les
nécessiteux, et l'existence d'un marché
du travail parallèle qui représente au
moins la moitié du marché du travail,
sans parler de la nécessité de revoir le
plafond salarial. Parce que les salaires
actuels sont trop faibles et ne permet-
tent pas une vie décente.

M Ber

TRANSFERTS SOCIAUX

Vers la fin du régime 
général des subventions
Le ministre des Finances, Aymen Benabderrahmane, a fixé au second semestre de l'exercice 2021 la date limite
pour revoir la politique de subventions directes de l'Etat sur les produits de première nécessité, dans le but de
l'orienter vers ceux qui le méritent et les groupes sociaux les plus nécessiteux, mais selon une autre démarche. 
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Tebboune ordonne l’ouverture d’une enquête

Le président de la République, Abdelmadjid
Tebboune, a ordonné, lors de son interven-
tion à la réunion du Conseil des ministres,

l’ouverture d’une enquête sur l’affaire d’importa-
tion de blé avarié de Lituanie, et chargé le ministre
des Finances de procéder à un audit au sein de
l'Office algérien interprofessionnel des céréales
(OAIC). Lors de cette réunion bilan, le Président
est revenu sur la situation des secteurs straté-
giques dans la vie économique et sociale du pays.
Sur le plan économique, Tebboune a pointé du
doigt les carences du secteur des finances en affir-
mant, d’une part, «que le point noir qui entache ce
secteur consiste en le système bancaire… » C’est
pourquoi, a-t-il dit : «il convient de revoir, par un
travail d'inspection au niveau de toutes les
banques, notamment en ce qui concerne la trans-
parence dans l'octroi de crédits.» D’autre part, Le
Président a ordonné l'accélération de la numérisa-
tion du secteur des douanes afin de lutter contre
la surfacturation et d'absorber les fonds circulant
dans le marché parallèle.

La numérisation de tous les secteurs est une né-
cessité d’une bonne gouvernance. Dans ce sens, le
Président a plaidé pour l'accélération du processus
de numérisation des différents secteurs sensibles
d'importance économique, notamment les im-
pôts, les douanes et les domaines, et ce dans le
souci de permettre aux autorités publiques de dis-
poser d'outils nécessaires à la mise en place de ses
politiques, à leur mise en œuvre et à leur évalua-
tion. 

Secteur de l'Enseignement supérieur 
et de la Recherche scientifique :

Le Président de la République a mis l'accent sur
l'impérative concrétisation de l'indépendance de
chaque université et l'orientation vers un partena-
riat fructueux et un jumelage avec les universités
étrangères.
Il a appelé, en outre, à l'intensification de la coo-
pération entre les universités nationales et leurs
homologues étrangères, à travers l'adoption d'une
approche permettant d'ériger l'Université en véri-

table locomotive pour l'économie nationale grâce
à l'innovation et la recherche appliquée.

Secteur de la Culture :
Le Président Tebboune a relevé l'impératif de pallier
les lacunes enregistrées dans le domaine de l'indus-
trie cinématographique qui n'a toujours pas atteint
le stade de ressource économique capable de géné-
rer des milliers de postes d'emploi permettant de
contribuer à la relance de l'économie nationale.

Secteur des Mines
Le Président de la République a souligné la néces-
sité de poursuivre les efforts en vue de valoriser
les ressources minières que recèle notre pays, met-
tant l’accent sur l'importance d’entamer, dans les
plus brefs délais, l'exploitation effective de la mine
de fer de Ghar-Djebilet et du gisement de zinc et
de phosphate de Oued Amizour ainsi que la né-
cessité de parachever les procédures de lancement
des grands projets structurels dans ce secteur.

Synthèse : Abir N.

Le Tribunal de Sidi M'hamed (Cour
d'Alger) a prononcé des peines al-
lant de trois (3) à sept (7) ans de pri-

son ferme à l'encontre de l'ancien
Premier ministre, Ahmed Ouyahia et des
deux anciens ministres des Travaux pu-
blics, Amar Ghoul et Abdelghani Zaalane,
poursuivis dans des affaires de corrup-
tion dans le secteur du tourisme à
Skikda. Le tribunal a condamné l'ancien
Premier ministre, Ahmed Ouyahia, à une
peine de 7 ans de prison ferme assortie
d'une amende d'un million de dinars dans
le cadre de cette affaire, alors que les
deux anciens ministres des Travaux pu-
blics, Amar Ghoul et Abdelghani Zaalane,
ont écopé, quant à eux, d'une peine de 3
ans de prison ferme assortie d'une
amende d'un million de DA.
L'investisseur Ben Fassih Mohamed, qui
est au cœur de cette affaire, a lui été
condamné à 4 ans de prison ferme as-

sortie d'une amende d'un million de DA.
La même juridiction a également pro-
noncé une peine de 2 ans de prison
ferme et une amende d'un million DA à
l'encontre des ex-walis de Skikda, Fawzi
Ben Hocine et Derfouf Hadjri, tandis que
l'ancien wali, Mohamed Bouderbali, a été
condamné à 5 ans de prison ferme. Pour
ce qui est des autres accusés, Kamel
Aliouane a écopé de deux ans de prison
ferme. L'ancien directeur des domaines,
Rachid Amara, a écopé de deux ans de
prison. Une peine de deux ans de prison
ferme a été prononcée contre le fils de
l'homme d'affaires Ben Fassih Mohamed.
A rappeler que le procureur de la Répu-
blique, près le tribunal de Sidi M'hamed
(Alger) a requis, le 26 décembre dernier,
une peine de 12 ans de prison ferme as-
sortie d'une amende d'un (1) million DA
contre les anciens Premier ministre et mi-
nistres des Travaux publics, respective-

ment Ahmed Ouyahia et Amar Ghoul, et
une peine de 10 ans de prison ferme as-
sortie d'une amende du même montant
contre Abdelghani Zaalane, poursuivis
dans une affaire de corruption dans le
secteur touristique à Skikda.
Une peine de 10 ans de prison ferme as-
sortie d'une amende d'un (1) million DA a
également été requise par le procureur
de la République contre l'ancien wali de
Skikda, Mohamed Bouderbali, poursuivi
dans une affaire de dilapidation de de-
niers publics et pour octroi d'indus avan-
tages, consistant en une assiette
foncière, en faveur de l'homme d'affaires,
Ahmed Ben Fassih.
Le procureur de la République près le tri-
bunal de Sidi M'hamed a requis aussi
une peine de 8 ans de prison ferme as-
sortie d'une amende d'un (1) million DA
contre l'ancien wali de Skikda, Fawzi
Ben Hocine, et l'homme d'affaires,

Ahmed Ben Fassih, et 7 ans de prison
ferme et une amende d'un (1) million DA
contre Derfouf Hadjri, ancien wali de
Skikda.
Le procureur de la République a égale-
ment requis une peine de 6 ans de pri-
son ferme assortie d'une amende d'un
(1) million de DA contre les directeurs
des Domaines de Skikda, Dehimi Cherif,
Amara Rachid, Khelfaoui Nassereddine
et Seif-Eddine Ben Fassih (fils de
l'homme d'affaires Mohamed Ben Fas-
sih) et l'ancien directeur des domaines
au ministère des Finances, Himour Mo-
hamed.
Une peine de 5 ans de prison ferme as-
sortie d'une amende d'un (1) million de
DA a été requise contre Merabet Laidi,
ancien directeur du port de Skikda, Haba
Fayçal, ancien directeur de l'industrie de
Skikda et Kamel Aliouane, ancien cadre.

R.N

PILLAGE D'UN FONCIER TOURISTIQUE À SKIKDA

7 ans de prison ferme pour Ouyahia et 3 ans pour Zaalane et Ghoul

MINISTÈRE 
DE LA DÉFENSE
NATIONALE (MDN)
Transfert de Saïd
Bouteflika à la
prison d’El Harrach

Saïd Bouteflika a été transféré de
l'Etablissement militaire de Pré-
vention et de Rééducation de

Blida vers l'Etablissement pénitentiaire
civil d'El Harrach, a affirmé, hier, Le
ministère de la Défense nationale
(MDN), dans un communiqué. « En
application de la décision de la Cour
d'appel militaire de Blida, prononcée
lors de l'audience tenue en date du 02
janvier 2021, nous informons l'opinion
publique que l'accusé Saïd Bouteflika
a été transféré hier soir, le 03 janvier
2020 de l'Etablissement militaire de
Prévention et de Rééducation de Blida
vers l'Etablissement pénitentiaire d'El-
Harrach et a été mis à la disposition
du Procureur de la République, près le
pole pénal économique et financier du
tribunal de Sidi M'Hamed où il est
poursuivi dans d'autres affaires », pré-
cise le communiqué.
Le MDN a souligné, dans un commu-
niqué rendu public samedi, que le
frère et ex-conseiller de l’ex-président
de la République, Abdelaziz Boute-
flika, est poursuivi dans d'autres af-
faires de corruption durant les 20
années de pouvoir de son frère, de-
vant le Pôle pénal économique et fi-
nancier relevant de la Cour d'Alger.
La cour d’appel militaire de Blida a,
pour rappel,  acquitté samedi Saïd
Bouteflika, le frère et ex-conseiller du
Président déchu, Abdelaziz Bouteflika,
et ses trois coaccusés : Mohamed Me-
diène, Athmane Tartag, et Louisa Ha-
noune.
Arrêtés en mai 2019, les quatre accu-
sés avaient été condamnés à 15 ans
d’emprisonnement lors d’un procès
éclair devant le tribunal militaire de
Blida, pour « complot contre l’Etat et
de l’armée ». Ils étaient accusés de
s’être réunis en mars 2019 pour élabo-
rer un « plan de déstabilisation » du
haut commandement de l’armée. En
novembre dernier, la chambre crimi-
nelle près la Cour suprême avait rendu
un arrêt concernant l’affaire de pourvoi
en cassation introduit par le Procureur
général militaire près la Cour d’appel
de Blida, Bouteflika Said, Tartag Ath-
mane, Louisa Hanoune et Mediene
Mohamed portant acceptation du pour-
voi en cassation et renvoi de l'affaire et
des parties devant la Cour d'appel mi-
litaire de Blida. La Cour d'appel mili-
taire de Blida avait confirmé le 10
février passé le jugement en première
instance en condamnant les trois ac-
cusés à 15 ans de prison ferme, tandis
que Louisa Hanoune a été condamnée
à trois ans de prison dont neuf mois
ferme.

Assia Mekhennef



Pour réaliser les objectifs du plan de relance,
"l’Etat aura, dans un premier temps, un rôle
prépondérant à jouer en la matière, mais

dans un second temps le financement privé de-
vrait prendre le relais grâce à une meilleure orga-
nisation des marchés financiers, tandis que
l’option du partenariat public-privé devrait être
une approche à privilégier dans le financement
des infrastructures et services publics ", est-il indi-
qué dans ce rapport dont l’APS a obtenu une
copie.
Dan ce cadre, le rapport souligne que le marché
financier, qui inclut l’ensemble des moyens per-
mettant de rapprocher des offreurs et des deman-
deurs de capitaux (banques, intermédiaires
financiers, marchés des actions et des obligations),
jouait un rôle «essentiel» dans le développement
du pays, en contribuant directement à son PIB
mais aussi en déterminant le rythme de l’investis-
sement et de l’innovation.
En Algérie, l’intermédiation financière non ban-
caire reste "marginale" avec une capitalisation du
marché boursier qui ne dépasse pas les 43 mil-
liards de dinars, selon le rapport qui préconise
l’amélioration de la gouvernance d’entreprise et du
cadre réglementaire et juridique afin d’inciter les
acteurs économiques à s’orienter vers les marchés
financiers. Par ailleurs, le processus de transfor-
mation du système financier impliquera un "chan-
gement fondamental" du rôle de l’Etat: d’acteur
principal à facilitateur et garant du développe-
ment du secteur financier.
Ce processus nécessitera, en outre, une moderni-
sation de l’infrastructure des systèmes de négocia-
tion et de règlement-livraison ainsi qu’un
renforcement du volet de formation du personnel
appelé à exercer dans le marché, relève le rapport
appelant à un nouveau cadre réglementaire pour
les opérations boursières.
Concernant le Partenariat Public-Privé (PPP), ce
type de financement permettra, sous ses diverses
formes (concession, délégation de services pu-
blics, PPP à paiement public), de soulager la
contrainte budgétaire des autorités publiques et
offrira une bonne alternative à l’endettement exté-
rieur dans la mesure où il permettrait à travers
l’implication contractuelle du secteur privé, de
s’assurer de la qualité et de l’opérationnalité des in-
frastructures financées.
Le rapport estime que l’investissement public de-
meure tout de même " le principal moteur » de la
croissance économique, et « ne saurait être rem-
placé à court terme par l’investissement privé ". Il
convient donc de ne pas arrêter ce " levier essen-
tiel " pour la relance de la croissance dans une pé-
riode "aussi difficile" mais de mobiliser "en
urgence" des formes extrabudgétaires de finance-
ment interne et externe afin de poursuivre la réa-

lisation des infrastructures prioritaires et dont "le
coût social pour la collectivité de leur non réalisa-
tion serait trop important".

Des "banques de développement" pour
encourager les financements privés

Parmi les autres types de financement à envisager,
le rapport cite également les « banques de déve-
loppement » qui auront pour mission d’inciter le
secteur privé à contribuer au financement des
projets de développement, tout en fournissant les
moyens pour atténuer le risque que les acteurs du
marché ne sont pas disposés à assumer.
Cependant, le rapport juge "prioritaire" de mettre
en place un cadre réglementaire qui définit avec

précision les missions d’une banque de développe-
ment mais aussi ses relations avec les autres insti-
tutions. Le document a rappelé que le
gouvernement prévoyait de mettre en place des
banques et/ou d’établissement financiers "spéciali-
sés" citant en particulier les deux projets de
banques dédiées aux secteurs de l’Habitat et de
l’Agriculture.
Outre ces trois modes de financements, le rapport
a mis en exergue le financement monétaire
comme l’une des solutions que le gouvernement
envisageait pour combler le déficit budgétaire et
financer l’investissement. Il s’agit notamment de
réaliser des opérations de refinancement, d’utiliser
une partie des réserves et affectations constituées
par la Banque d’Algérie et de placer en bons de

trésor une partie des fonds propres de cette insti-
tution. Par ailleurs, le gouvernement mise sur les
investissements directs étrangers (IDE) grâce à
l’amélioration du climat des investissements, no-
tamment à travers la suppression de la règle 51-49
pour les secteurs non stratégiques, tel que prévu
par la loi de finance complémentaire 2020 et la loi
de finance 2021.
Toutefois, l’Etat continuera à assurer le finance-
ment des projets d’infrastructures mais avec une
nouvelle approche dans la programmation budgé-
taire à court terme, qui porte sur la maitrise des
dépenses publiques et l'adoption d'une rationalité
économique tenant compte des capacités finan-
cières du pays.

APS

PLAN DE RELANCE ÉCONOMIQUE

Recourir aux financements alternatifs
L’Algérie est appelée à mobiliser des ressources alternatives au budget de l'Etat et aux financements des banques publiques
pour financer son plan de relance économique (2020-2024), en s’appuyant notamment sur le marché financier, le partena-
riat public-privé et les banques de développement, selon le 1er rapport relatif à ce plan, élaboré par le ministère délégué au-
près du Premier ministre, chargé de la prospective.
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Les conditions et les modalités pour bénéficier
de l’aide du Fonds national de soutien à l’em-
ploi des jeunes sont fixées par le décret exé-

cutif n 20-374 du 16 décembre 2020 modifiant et
complétant le décret exécutif n 03-290 du 6 sep-
tembre 2003 publié au journal officiel n°77.
Les conditions d’octroi de l’aide
Les jeunes postulant pour l’aide aux micro entre-
prises doivent remplir principalement quatre
conditions. Il faut d’abord que le postulant soit âgé
entre 19 et 40 ans. Il doit également être titulaire
d’un diplôme ou d’une qualification professionnelle
et/ou posséder un savoir-faire reconnu par attesta-
tion ou tout autre document professionnel.
Les postulants doivent être aussi en mesure de mo-
biliser un apport personnel sous forme de fonds
propres d’un niveau correspondant au seuil mini-
mum déterminé et enfin n’avoir jamais bénéficié
d’une mesure d’aide pour la création d’entreprise.

Des apports personnels selon les zones 
d’implantation de l’investissement

Le seuil minimum de l’apport personnel pour un
investissement de création est fixé au titre du fi-
nancement triangulaire comprenant les banques ou

les établissements financiers à 15% du montant
global de l’investissement lorsque celui-ci est infé-
rieur ou égal à dix (10) millions DA.
Ce taux est revu à la baisse soit 12 % lorsque l’in-
vestissement est réalisé dans les zones spécifiques
(à déterminer par arrêté) et les Hauts Plateaux,
alors que ce taux est fixé à 10 % lorsque l’investisse-
ment est réalisé dans les régions du Sud du pays.

Refinancement exceptionnel
Quant au financement mixte sans recours au sec-
teur, il est fixé à 50% du montant global de l’inves-
tissement lorsque celui ci est inférieur ou égal à dix
(10) millions DA.
Par ailleurs, le décret indique que des jeunes pro-
moteurs peuvent bénéficier, à titre exceptionnel de
refinancement de leurs entreprises en difficulté,
selon le mode de financement triangulaire, cité
plus haut.
Les bénéficiaires du refinancement sont soumis
aux mêmes dispositions que la précédente catégo-
rie. Les conditions et les modalités de refinance-
ment des micro-entreprises en difficulté seront, en
outre, fixées par arrêté interministériel.

Assistance technique gratuite
Le nouveau décret permet aux jeunes promoteurs de
bénéficier, à titre gracieux, de l’assistance technique,
du conseil, de l’accompagnement et de suivi de
l’agence nationale d’appui et de développement de
l’entreprenariat. Celle-ci peut faire appel aux cabinets
d’experts locaux pour le consulting et assurer des
programmes de formation au profit de ces promo-
teurs.

18 à 20% de prêts non rémunérés pour le Sud
S’agissant du montant des prêts non rémunérés, il est
fixé en fonction du coût de l’investissement de créa-
tion ou d’extension et du mode de financement.
Lorsque l’investissement est réalisé dans les zones
spécifiques et les Hauts Plateaux, le taux du prêt non
rémunéré est fixé à 18 % et à 20 % pour l’investisse-
ment réalisé dans les régions du Sud du pays.

Prêts non rémunérés pour le loyer ou les postes à quai
Les jeunes promoteurs peuvent bénéficier d’un prêt
non rémunéré supplémentaire, d’un montant qui
ne saurait dépasser cinq cent mille (500.000 DA)
pour la prise en charge du loyer du local ou à hau-
teur de un million (1.000.000) DA maximum pour

les postes à quai au niveau des ports.Les conditions
et modalités d’octroi de ces prêts non rémunérés
seront fixées par arrêté interministériel.

Possibilités de louer dans des micros zones aménagées
Les jeunes promoteurs peuvent aussi bénéficier de
locaux dans des micros zones spécialisées aména-
gées au titre de location. Aussi, il est créé, au niveau
des agences de wilayas, des comités de sélection, de
validation et de financement des projets d’investis-
sement initiés dans le cadre des dispositions du
présent décret.

Délai de traitement du dossier fixé à deux mois
Le traitement du dossier de crédit ne doit pas dé-
passer d’un délai de deux (2) mois, au maximum, à
compter de la date de dépôt du dossier au niveau
de la banque ou de l’établissement financier.
Une commission nationale de recours est également
créée au niveau de l’agence nationale d’appui et de
développement de l’entreprenariat. Cette commission
est chargée de se prononcer, dans un délai ne dépas-
sant pas les trente (30) jours, à compter de la date de
leur dépôt, sur les recours déposées à son niveau.
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Les conditions et le niveau d’aide apportée aux jeunes promoteurs dévoilés



Il a déclaré que cet indicateur avait un lien
direct avec le contrôle de la surfacturation
qui représentait les années précédentes entre

30 et 35% de la valeur de la facture d’importa-
tion, citant l’année 2014, où la valeur de la fac-
ture d’importation s’élevait à 64 milliards de
dollars en raison de surfacturation.
Le ministre des Finances a ajouté que la facture
d’importation, qui oscille actuellement entre 27
et 28 milliards de dollars, reflète les efforts
consentis pour réduire le déficit budgétaire et
représente la réalité des besoins du marché, loin
de tout déséquilibre dans l’offre du marché na-

tional. Il a par ailleurs indiqué que son départe-
ment ministériel a initié des mesures de
contrôle sur plusieurs entreprises publiques
pour examiner comment l’argent public est dé-
pensé. Le ministre a précisé qu’il existe des me-
sures très incitatives pour attirer les jeunes qui
souhaitent investir, soulignant que toutes les
exonérations prévues par la loi de finances 2021
visent à promouvoir le produit national et les
exportations.
Aymen Benabderrahmane a indiqué que le pré-
sident de la république a chargé son départe-
ment ministériel d’imposer un contrôle sur

plusieurs entreprises qui ont connu des déséqui-
libres dans leur gestion.
« Nous nous efforçons de contrôler la manière
dont les fonds publics sont dépensés au niveau
de toutes les entreprises étatiques », a indiqué le
même responsable qui a révélé l’existence d’une
équipe d’inspection au niveau de l’Office algé-
rien interprofessionnel des céréales (OAIC).
Selon le ministre, les équipes d’inspection réali-
sent un audit de la gestion matérielle et compta-
ble de l’OAIC, ainsi que sur la signature de
contrats effectuée par le même organisme.

R.N
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Baisse de 8 milliards $ en 2020

Tesla a établi un nouveau record
de livraisons de voitures au qua-
trième trimestre 2020, se per-

mettant même le luxe de déjouer les
pronostics les plus optimistes des mar-
chés.
Le constructeur de véhicules élec-
triques haut de gamme a livré 180.570
voitures à ses clients lors des trois der-
niers et a produit 179.757 unités sur la
même période, a-t-il annoncé dans un
communiqué. Le groupe du milliar-
daire Elon Musk n'avait jamais dépassé
jusque-là la barre de 150.000 voitures
livrées en un trimestre. Son précédent
record était de 139.300 exemplaires au

troisième trimestre 2020. Tesla, qui
pourrait pour la première fois devenir
rentable sur une année entière, n'a eu
de cesse de surprendre les marchés fi-
nanciers et ses contempteurs depuis
plusieurs mois. Les analystes tablaient
par exemple sur des livraisons à hau-
teur de 174.000 voitures, selon la so-
ciété de données financières FactSet.
Sur l'ensemble de l'année 2020, le
constructeur, qui produit les Model S,
Model X, Model 3 et Model Y, a livré au
total 499.550 voitures, légèrement en
dessous de son objectif de 500.000 uni-
tés. Dans le détail, le Model 3, sa voi-
ture d'entrée de gamme, et le Model Y,

le crossover, ont représenté près de 86%
des livraisons, le solde se départageant
entre la berline Model S et le SUV aux
portières papillons Model X. Le groupe
a produit 509.737 voitures en 2020, là
aussi un record. Tesla, qui veut passer la
vitesse maximale pour ce qui est de la
production -- de 500.000 véhicules pro-
duits en 2020 à 20 millions par an lors
de la prochaine décennie, indique avoir
démarré la production à Shanghai du
Model Y. Les premières livraisons du
crossover "Made in China" devraient
commencer "bientôt". Les promesses et
les ambitions du constructeur et son
énorme avance sur ses rivaux dans

l'électrique ont alimenté une flambée
boursière de l'action à Wall Street l'an
dernier. Une ascension qui pourrait se
poursuivre en 2021, les investisseurs
pouvant décider de récompenser les
nombreux projets du groupe: Tesla est
en train de construire sa deuxième
usine américaine à Austin (Texas) et
son premier site de production euro-
péen en Allemagne.
Le portefeuille de modèles s'étoffe pro-
gressivement: un pickup électrique, Cy-
bertruck, et un semi-remorque
électrique sont attendus prochaine-
ment.
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Tesla a livré un nombre record de voitures

OPEP+ 
Les prix
pourraient 
se maintenir 
au-delà de 
50 dollars durant
le premier
semestre 2021

Les prix du baril pourraient
se maintenir au delà de la
barre des 50 dollars au

moins durant les six premiers
mois de 2021, "si les bonnes
décisions sont prises pour pré-
server les cours du marché
pétrolier", a indiqué hier à
Alger le ministre de l’Energie,
Abdelmadjid Attar.
Lors d’un point de presse en
amont de la tenue des travaux
de la 25e réunion du comité
ministériel conjoint de suivi
(JMMC) et la 13e réunion mi-
nistérielle Opep-Non Opep par
visioconférence, M. Attar a fait
savoir que les prix du baril
pourraient se maintenir au
delà de la barre des 50 dollars,
au moins durant les six pre-
miers mois de 2021, si les
pays participants parviennent
aux décisions permettant de
préserver les cours du marché
pétrolier.
"Jusqu’à aujourd’hui, nous
avons toujours pris des déci-
sions qui ont préservé les
cours, le Brent est à 52 dollars
et le Sahara Blend dépasse
les 50 dollars", a-t-il fait obser-
ver, confiant que selon les
données actuelles, "il serait
souhaitable pour nous de ne
pas augmenter la production
durant le mois de février, afin
de ne pas impacter les mar-
chés".
La réunion interministérielle
Opep-Non Opep regroupe par
visioconférence les 23 pays
(13 pays de l’Opep et 10 non
membres de l’organisation) si-
gnataires de la Déclaration de
Coopération. Elle est consa-
crée à l’examen de la situation
du marché pétrolier internatio-
nal et à ses perspectives
d’évolution à court terme.
"Evaluer les résultats des déci-
sions prises est important car
durant le mois de novembre
nous avons décidé d’augmen-
ter la production de 2 millions
de baril pour 2021 et 500.000
barils durant le mois en cours",
a expliqué le ministre.
Selon lui, "les résultats du
mois de décembre et les prévi-
sions du mois de janvier sont
très importants durant une pé-
riode où la demande en éner-
gie diminue".
Lors de cette réunion, il s’agira
notamment pour les partici-
pants, selon le ministre, de dé-
cider d’une augmentation ou
non de 500.000 barils durant
le mois de février ou non.
A noter que la 25e réunion du
JMMC aura à évaluer le ni-
veau de respect des engage-
ments de baisse de production
des pays signataires de la Dé-
claration de Coopération pour
le mois de décembre. Le
JMMC est composé des pays
membres de l’Opep (Algérie,
Arabie Saoudite, Emirats
Arabes Unis, Irak, Koweit, Ni-
géria et Vénézuela) ainsi que
deux pays non membres de
l’organisation, à savoir, la Rus-
sie et le Kazakhstan.

R.E

Le ministre des Finances, Aymen Benabderrahmane, a annoncé hier, lors de son passage au forum de la radio
nationale, que la facture d’importation a été réduite de 8 milliards de dollars jusqu’au 31 décembre 2020.
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L'activité manufacturière s'est
tassée le mois dernier en
Chine tout en restant à un

niveau élevé, selon un indice in-
dépendant qui a mis hier en évi-
dence un ralentissement de la
demande extérieure.
L'indice des directeurs d'achats
(PMI) pour le secteur manufactu-
rier, calculé par le cabinet IHS
Markit pour le groupe de médias
Caixin, s'est établi à 53 en dé-
cembre contre 54,9 points en no-
vembre, un niveau qui était le
plus élevé depuis dix ans. Un
chiffre supérieur à 50 témoigne
d'une expansion de l'activité. En

deçà, il traduit une contraction.
Même s'il témoigne que la re-
prise de l'économie chinoise se
maintient après sa chute enre-
gistrée en début d'année pour
cause d'épidémie, le chiffre de
décembre est le plus faible de-
puis trois mois.
Il confirme la tendance dévoilée
jeudi par l'indice officiel d'activité
dans le même secteur. Cet in-
dice publié par le Bureau natio-
nal des statistiques s'est inscrit à
51,9 contre 52,1 en novembre.
"Dans un cas comme dans l'au-
tre, la composante des com-
mandes à l'exportation a reculé,

ce qui laisse à penser que la vi-
gueur récente des exportations
est peut-être en train de se tas-
ser", a remarqué Julian Evans-
Pritchard, du cabinet Capital
Economics.
Les ventes de la Chine à l'étran-
ger ont été soutenues ces der-
niers mois par la demande de
produits médicaux destinés à lut-
ter contre l'épidémie (masques
notamment) ainsi que par le ma-
tériel permettant de travailler à
domicile (ordinateurs portables).
Ce ralentissement des exporta-
tions devrait se confirmer dans
les prochains mois à mesure que

la vaccination se généralise dans
les principaux pays consomma-
teurs de produits chinois, selon
M. Evans-Pritchard. Les direc-
teurs d'achats interrogés par
Caixin ont fait globalement état
par ailleurs d'une hausse de
leurs coûts de production, parti-
culièrement en ce qui concerne
les métaux. Conséquence de
cette conjoncture moins favora-
ble, ils ont aussi signalé en
moyenne une stabilité de leurs
perspectives d'embauche après
plusieurs mois de hausse de ce
sous-indicateur.
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L’activité manufacturière s'est tassée en décembre



Les résultats intermédiaires de
l'essai de phase III mis en
place par Pfizer/BioNTech

ont depuis été publiés dans une
revue scientifique relue par les
pairs, le New England Journal of
Medicine.
Avec son Canal Détox, l'Inserm
explique les avantages et les limites
de ces nouveaux vaccins, dits «
vaccins à acides nucléides et sur
quoi se fonde cette technique et ré-
pond à la question que beaucoup
se posent : les vaccins à ARNm
sont-ils susceptibles de modifier
notre génome?
Le principe de la vaccination est
simple : il consiste à injecter une
forme atténuée ou inactivée d’un
agent infectieux, ou certains de ses
composants, dans l'organisme
pour le préparer à un contact ulté-
rieur avec un virus. La rencontre
de l'organisme avec l'agent patho-
gène lors de la vaccination permet
en effet de développer des cellules
immunitaires « mémoires », capa-
bles de reconnaître à nouveau im-
médiatement cet agent si l'individu
venait à y être exposé « naturelle-
ment ». L'objectif est de déclen-
cher une réaction immunitaire
permettant d'éviter une possible
contamination dans le futur.
Rigoureusement testés pour vali-
der leur efficacité et leur sûreté, les
vaccins sont développés dans le
but de protéger les personnes
contre certaines maladies virales
tout en leur évitant au maximum
les effets indésirables liés à l'admi-
nistration de ces produits. Jusqu'à
aujourd'hui, aucun vaccin à acides
nucléiques n'était arrivé à la phase
III des essais cliniques : le vaccin
de Pfizer/BioNTech contre la
Covid devrait donc être le premier
reposant sur cette technologie à
être approuvé par les autorités ré-
glementaires.

« Leurrer » le système 
immunitaire
Le principe des vaccins à acides
nucléiques (vaccins à ARN ou à
ADN) est un peu différent de celui
expliqué précédemment, même si
l'idée de base est bien également
de confronter le système immuni-
taire à un « leurre » pour le pous-
ser à développer des anticorps
contre le virus.
Néanmoins, dans le cas de ces
nouveaux vaccins, il s'agit de faire
produire les fragments d'agents in-
fectieux directement par les cel-
lules de l'individu vacciné. Pour
cela, ce n'est pas le virus dans sa
forme atténuée qui est injecté mais
seulement des molécules d'ADN
ou d'ARN codant pour des pro-
téines de l'agent pathogène.

Le saviez-vous ?
L’ADN et l’ARN sont des molécules
présentes dans toutes les cellules
des êtres vivants. Les molécules
d’ADN sont porteuses du patri-
moine génétique, situé à l’intérieur
du noyau. Les molécules d’ARN
sont synthétisées à partir de frag-
ments d’ADN et sont ensuite utili-

sées comme patron par une ma-
chinerie complexe pour fabriquer,
à l’extérieur du noyau, les pro-
téines nécessaires au fonctionne-
ment de l’organisme.
Les cellules de la personne vacci-
née localisées au niveau du site
d'injection (principalement les cel-
lules musculaires et les cellules du
système immunitaire) sont alors
en mesure de fabriquer elles-
mêmes lesdites protéines, choisies
en amont pour leur capacité à dé-
clencher une réponse immunitaire
significative et protective.
Le candidat vaccin de
Pfizer/BioNTech comme celui de
Moderna sont des vaccins à ARN.
Ils reposent sur l'injection d'un
ARN messager codant pour la
protéine Spike présente à la sur-
face du coronavirus SARS-CoV-2.
Cette protéine constitue la « clé »
permettant au virus de s'accrocher
aux cellules, puis d'y pénétrer et de
les infecter. Ce choix d'un vaccin à
ARN plutôt que d'un vaccin à
ADN a été fait pour que la pro-
téine Spike puisse être produite di-
rectement dans le cytoplasme des
cellules de la personne vaccinée,
sans passer par le noyau.

L'aboutissement de plusieurs 
décennies de recherches 
scientifiques
Bien que la technologie n'ait été
médiatisée que récemment, à la fa-
veur des résultats annoncés par les
deux entreprises, elle ne date pas
d'hier. Des chercheurs travaillent
sur le sujet depuis plusieurs décen-
nies. Ils faisaient néanmoins face à
des obstacles techniques.
La taille des molécules d'ADN et
d'ARN posait notamment pro-
blème, ce qui explique en partie
pourquoi cette technologie vacci-
nale n'avait jusqu'à récemment at-
teint que les stades précliniques et
cliniques précoces. Les molécules
d'ARN sont, par exemple, dix fois
plus grosses qu'un antigène sous
forme de protéine directement in-
jecté via un vaccin traditionnel.
Pour les scientifiques, il fallait
donc développer un système de
transport de ces molécules au bon
endroit, à l'intérieur des cellules
d'intérêt. Or, c'est seulement ré-
cemment que des solutions ont pu
être trouvées. Pfizer/BioNTech et
Moderna utilisent par exemple des
particules nanolipidiques pour
transporter l'ARN vaccinal
jusqu'aux cellules. La composition
de ces particules nanolipidiques

ressemble à celle des lipides situés
dans les membranes de toutes les
cellules de notre organisme et ne
présente donc aucun risque.

Quels sont les avantages 
en période pandémique ? 
Parmi les avantages associés aux
vaccins à ARN, on compte notam-
ment leur rapidité de développe-
ment. En effet, une grande partie
du processus de développement et
de manufacture des vaccins tradi-
tionnels se trouve éliminée. Il est
par exemple possible d'éviter tout
le travail de production des virus
vivants atténués, inactivés ou re-
combinants à injecter aux patients
ou encore de purification des pro-
téines virales. En outre, les molé-
cules d'ARN sont plus simples que
des protéines virales : synthétisées
par voie enzymatique, elles sont
plus rapides à produire.
Par ailleurs, le fait de ne pas s'ap-
puyer sur des virus entiers et de ne
pas utiliser d'adjuvants dans le dé-
veloppement de ces vaccins, mais
simplement des molécules d'acides
nucléiques, signifie également que
ces vaccins sont mieux tolérés par
l'organisme. Ces molécules
d'acides nucléiques vont jouer un
double rôle : exprimer la protéine
virale et stimuler le système im-
munitaire sans adjuvant chimique.
S'il est possible d'avoir des inquié-
tudes face à ces nouveaux vaccins
prêts à être lancés après seulement
une année de travaux, ces diffé-
rents facteurs, de même que la vi-
tesse de circulation du virus dans
la population qui a permis d'obte-
nir plus rapidement des résultats
d'efficacité lors des essais cli-
niques, contribuent à expliquer ce
délai de mise au point extraordi-
nairement court.
Par ailleurs, jamais les fonds attri-
bués à ce type de recherche vacci-
nale n'avaient été aussi élevés, et
ces financements ont donné aux
chercheurs des moyens qu'ils
n'avaient pas jusqu'alors pour
mener des essais cliniques aussi
rapidement et efficacement. Cette
nouvelle technologie vaccinale de-
vrait désormais permettre de réa-
gir plus vite en période
pandémique et pourra facilement
être adaptée lors de futures éven-
tuelles épidémies.
Enfin, d'autres avantages de cette
nouvelle stratégie de vaccination
peuvent être soulevés. On peut no-
tamment citer le déclenchement
d'une réponse immunitaire puis-

sante et très spécifique au virus.
En effet, cette stratégie se caracté-
rise par une production d'anti-
corps hautement neutralisants et
de lymphocytes T spécifiques de
l'antigène viral, car la protéine
Spike produite par l'organisme est
extrêmement proche de sa confor-
mation naturelle dans le virus sau-
vage.  

Quels sont les risques pour notre
matériel génétique ?
La pandémie liée au coronavirus a
créé des opportunités et cette nou-
velle classe de vaccin démontre
pour la première fois une efficacité
en phase III contre cette infection
virale. Il est néanmoins légitime
que la technologie, du fait de sa re-
lative nouveauté, suscite des ques-
tions. 
Des interrogations sur le plan lo-
gistique d'abord : les molécules
d'ARN sont particulièrement in-
stables et peuvent se « casser » au-
delà d'une certaine température.
C'est pourquoi il est essentiel de
conserver ces vaccins à des tempé-
ratures très froides. Cela pose évi-
demment un certain nombre de
problématiques, notamment
concernant le respect de la chaîne
du froid de l'usine de production
jusqu'au cabinet du médecin.
Des inquiétudes ont également été
soulevées concernant les effets se-
condaires à long terme encore mal
documentés de ces vaccins. Il faut
dans un premier temps souligner
que les personnes qui seront vacci-
nées dès le début de l'année 2021
seront suivies de près par les mé-
decins pour répertorier tout effet
indésirable qui pourrait se pro-
duire. Par ailleurs, il est important
de préciser que l'ARN injecté via le
vaccin n'a aucun risque de trans-
former notre génome ou d'être
transmis à notre descendance dans
la mesure où, comme mentionné
plus haut, il ne pénètre pas dans le
noyau des cellules. Or, c'est dans
ce noyau cellulaire que se situe
notre matériel génétique.

Et après l'injection du vaccin ? 
Même après l'injection du vaccin,
lors de la division cellulaire, les
noyaux continuent à ne contenir
que notre ADN humain naturel.
Par ailleurs, l'injection est locale et
les cellules qui reçoivent l'ARN co-
dant pour la protéine Spike sont
principalement les cellules muscu-
laires : en aucun cas l'ARN ne va
jusqu'aux cellules des organes re-
producteurs (les gonades). Il ne
peut donc pas être transmis d'une
génération à l'autre. 
Enfin, les cellules produisant la
protéine Spike suite à l'injection
du vaccin sont rapidement dé-
truites par le système immunitaire.
L'ARN étranger ne reste donc pas
longtemps dans l'organisme : il
produit juste ce qu'il faut pour en-
traîner le système immunitaire à
réagir en cas d'infection «natu-
relle» par le virus avant d'être éli-
miné.

Source : Futura

VACCINS À ARN MESSAGER

Quels sont les risques
pour notre génome ?
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Au mois de novembre, les laboratoires Pfizer/BioNTech et Moderna ont été les
premiers à annoncer les résultats préliminaires d'efficacité de leur candidat vaccin
contre la Covid-19, apportant une lueur d'espoir un an après le début de la pandémie.

L'ETHIOPIE
20% de la population
visé par la vaccination

L'Ethiopie s'est fixée pour but de vacci-ner 20% de sa population contre le
COVID-19 au cours des mois à venir,

a annoncé dimanche la vice-ministre éthio-
pienne de la Santé, Sahrela Abdullahi.
Mme Abdullahi a indiqué que l'Ethiopie avait
l'intention de mettre les vaccins contre le
COVID-19 à la disposition de sa population
dans les mois à venir, une fois que le travail
préparatoire - comme l'acquisition du maté-
riel de laboratoire nécessaire - serait
achevé.
La vice-ministre a précisé que son pays
avait pour objectif de couvrir une partie du
coût financier de l'achat de vaccins avec
l'aide de ses partenaires de développe-
ment, a rapporté Ethiopia News Agency,
l'agence de presse officielle éthiopienne.
"En tant que membre du conseil d'adminis-
tration de la plateforme COVAX, l'Ethiopie
espère également obtenir un soutien en
termes d'approvisionnement en vaccins
contre le COVID-19, afin de pouvoir attein-
dre son objectif de 20 % de vaccination de
sa population", a affirmé Mme Abdullahi.
Le mécanisme COVAX, l'initiative mondiale
visant à assurer l'accès rapide et équitable
de tous les pays aux vaccins contre le
COVID-19, est une plateforme de collabora-
tion internationale qui vise à accélérer le dé-
veloppement, la production et la distribution
équitable des nouveaux vaccins contre le
COVID-19.
En date de dimanche après-midi, l'Ethiopie
a enregistré au total 124.652 cas de
COVID-19 et 1.937 décès liés au virus.
L'Ethiopie - qui est le deuxième pays le plus
peuplé d'Afrique, avec quelque 107 millions
d'habitants - a enregistré le plus grand nom-
bre de cas de COVID-19 en Afrique de l'Est.
Elle est également le cinquième pays le
plus touché par le COVID-19 sur le conti-
nent africain, après l'Afrique du Sud, le
Maroc, l'Egypte et la Tunisie.

R.N

L'AFRIQUE DU SUD
Le gouvernement
espère les premiers
vaccins en février

L'Afrique du Sud, durement touchéepar la deuxième vague de la pandé-
mie de coronavirus, espère obtenir

ses premiers vaccins en février mais le ca-
lendrier dépendra du résultat de négocia-
tions en cours avec plusieurs entreprises
pharmaceutiques, a annoncé dimanche le
ministre de la Santé.
"Nous visons février", a déclaré le Dr Zweli
Mkhize lors d'une conférence de presse,
expliquant être en négociations directes
avec plusieurs fabricants dont Pfizer, Mo-
derna, AstraZeneca et Johnson&Johnson,
ainsi qu'avec des laboratoires russes et chi-
nois. Ces dernières semaines, le gouverne-
ment sud-africain a essuyé des critiques
notamment d'experts de la santé dans le
pays, pour avoir tardé à se lancer dans le
processus d'obtention de vaccins contre le
Covid-19. Pour financer l'achat des vaccins,
le gouvernement envisage de faire appel au
soutien du secteur privé ainsi qu'à une
contribution des principales assurances
santé du pays.
L'Afrique du Sud participe par ailleurs au
dispositif Covax, mis en place par l'Organi-
sation mondiale de la santé (OMS) et l'Al-
liance pour les vaccins (Gavi), pour un
accès équitable aux vaccins. La semaine
dernière, le gouvernement a versé un
acompte de 15,8 millions d'euros pour en-
trer dans le dispositif, soit le coût des vac-
cins pour seulement 10% de la population.
Mais le pays africain de loin le plus touché
par le virus ne s'attend à recevoir les pre-
mières doses, dans le cadre de ce disposi-
tif, qu'au cours du deuxième trimestre de
l'année. "Il est clair que la deuxième vague
que nous traversons nous affecte à un ni-
veau encore plus élevé" que lors de la pre-
mière vague, a reconnu le ministre. "La
seule façon de lutter contre le Covid-19 non
seulement en Afrique du Sud mais dans le
monde entier est d'atteindre l'immunité par
la vaccination".

R.N



Au total, 122 familles habitant
la cité Kouadri Belkacem de
Aïn Defla, ont été relogées

dimanche à la cité Feghaïlia dans la
banlieue Est de la ville dans le
cadre de la résorption de l’habitat
précaire (RHP), a-t-on constaté.
L’opération, à laquelle diverses di-
rections ont pris part, a été mar-
quée par une parfaite organisation
et une ambiance conviviale en dépit
des pluies torrentielles et du froid

glacial l’ayant caractérisée à son
début.
Se félicitant que les familles relogées
occupent des habitations décentes,
le wali de Aïn Defla, Embarek El
Bar, a fait état de l’attribution de
7.000 logements sociaux au cours
des prochains jours au profit de
nombre de communes de la wilaya.
Il a également fait savoir qu’une
autre opération de relogement tou-
chant, cette fois-ci, 164 familles vi-

vant dans la précarité au niveau de
la cité Zougala (Miliana), aura lieu
au courant de la semaine prochaine.
Au paroxysme de la joie, les heu-
reux bénéficiaires, dont certains ont
vécu dans la précarité durant près
de trois décennies au niveau de la
cité Kouadri Belkacem, plus connue
sous l’appellation de "Guimbo" ont,
à l’unisson soutenu que pour eux,
"une nouvelle vie commence désor-
mais".

RÉSORPTION DE L’HABITAT PRÉCAIRE 

Plus de 120 familles relogées 
à Aïn Defla
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Les chantiers de bitumage de
routes sur une longueur de 7
km, l’entretien du réseau

d’assainissement, la réalisation des
avaloires et l’éclairage public ont
été lancés en décembre dernier, a
indiqué à l’APS, Mohamed-La-
mine Serdouk, ajoutant qu'un
budget de l’ordre de 169 millions
de dinars a été affecté pour la
concrétisation de ce projet au titre
de l'exercice 2020.
Au titre de cette opération, 1.332

candélabres d’éclairage photovol-
taïque seront installés à travers les
sites d’habitat abritant 7150 loge-
ments AADL, 4000 et logements
sociaux, 3.938 LPL, en sus de la
réalisation des trottoirs, des voiries
et réseaux divers (VRD) primaires
et secondaires afin de "combler les
lacunes" enregistrées dans le do-
maine de l'aménagement urbain, a
déclaré le même responsable.
L'extension Ouest sera "l’agglomé-
ration la plus peuplée" de la cir-

conscription administrative d’Ali
Mendjeli avec un total de 22.770
logements, dont 18.804 "en cours
de parachèvement", a précisé M.
Serdouk.
Les autorités locales accordent un
"intérêt particulier" à la situation
des nouvelles cités, livrées dans
l’urgence et dont les travaux
d’aménagement extérieur n’ont pas
été achevés, a fait savoir la même
source, soulignant que cette opéra-
tion permettra de fournir un cadre

de vie meilleur.
Le projet d’aménagement extérieur
de cette extension Ouest relève
d’un programme conséquent de
réhabilitation des unités de voisi-
nages (UV) de la ville d’Ali Mend-
jeli, selon le directeur de
l'EAVANAM.
L’extension Ouest de la ville d’Ali
Mendjeli s’étend sur une superficie
de 384 hectares et regroupe trois
(3) plans d’occupation du sol
(POS), a-t-on signalé.   

VILLE D’ALI MENDJELI (CONSTANTINE) 

Réception "avant juin prochain"
du projet d’aménagement 
extérieur à l’extension Ouest 

ADRAR
Ouverture d’une
école de formation
paramédicale
privée 

Une école de formation para-
médicale privée a été inaugu-
rée dimanche à Adrar dans le

but d’assurer l’encadrement sani-
taire dans la région.
Localisée au centre ville, cette struc-
ture de formation offre une capacité
d’accueil de 160 places dans la fi-
lière de technicien supérieur de la
santé, pour une durée de deux ans
(théorie et pratique), encadrée par
des spécialistes jouissant d’une
longue expérience dans le secteur
de la santé, a indiqué à l’APS le pré-
sident-directeur général (P-dg) de
l’école, Mohamed Hamdi Bouzina.
Cette structure, fruit d’un investisse-
ment privé, a généré 25 emplois
entre encadreurs, pédagogues, per-
sonnels d’administration et agents,
a-t-il précisé.
Intervenant lors de la cérémonie
d’inauguration, le wali d’Adrar, Larbi
Bahloul, a valorisé cet investisse-
ment de qualité dans le secteur de
la santé, qui, a-t-il dit, constitue un
acquis de plus pour le secteur se
trouvant face à de grands défis en
terme de couverture médicale du fait
de l’éloignement des régions de la
wilaya entre elles, certaines dis-
tantes de plus de 1.000 km du chef
lieu de la wilaya d’Adrar.
Le chef de l’exécutif a exhorté , à
cette occasion, les responsables de
l’école à œuvrer à l’offre d’une for-
mation de qualité aux pensionnaires,
s’appuyant sur l’expérience des en-
cadreurs et la volonté des responsa-
bles du secteur d’accompagner cet
établissement de formation. 

OUM BOUAGHI 
Mobilisation de
1300 ha pour les
légumes secs
durant l’actuelle
saison

Une superficie de 1.300 hec-
tares sera réservée, au titre
de l’actuelle saison agricole

2020/2021, à la culture des légumes
secs, a-t-on appris dimanche, du
chef du service d’organisation de la
production et soutien technique de
la direction des services agricoles,
Fayçal Amara.
Cette surface dépasse largement
celle des 310 ha consacrés la sai-
son passée à cette spéculation, a
souligné le même cadre qui a pré-
cisé que cette augmentation s’inscrit
dans le cadre de la mise en œuvre
de la stratégie du ministère de l’Agri-
culture et du développement rural
d’élargir la superficie des terres ré-
servées aux légumes secs en vue
de parvenir à l’autosuffisance.
Un guichet unique a été ouvert dans
chacune des deux Coopératives lo-
cales des céréales et légumes secs
(CCLS) pour traiter les dossiers des
agriculteurs désireux obtenir le cré-
dit R’fig et s’insérer au programme
des cultures des légumes secs, a
déclaré M. Amara.
Parallèlement, une commission a
été installée pour suivre l’étude de
dossiers de crédits R’fig au niveau
de la banque d’agriculture et du dé-
veloppement rural et l’approvision-
nement des agriculteurs en
semences de pois chiche et de len-
tille.
Le nouveau programme de culture
de légumes secs a été lancé dans la
commune de Sigus, où 40 ha ont
été déjà ensemencés de légumes
secs et se poursuivra pour toucher
toutes les communes de la wilaya
"d’ici avril  prochain", est-il indiqué.
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Le projet d’aménagement extérieur de l’extension Ouest de la circonscription
administrative d’Ali Mendjeli (Constantine) sera réceptionné "avant le mois de juin
prochain", a-t-on appris dimanche du directeur de l’entreprise de l’établissement de
l’aménagement extérieur des villes d’Ain Nahas et d’Ali Mendjeli (EAVANAM). 

Les services de la di-
rection de la santé
et de la population

(DSP) de la wilaya de
Biskra (425 km au Sud-
est d’Alger) ont récep-
tionné dimanche, une
infrastructure de santé,
don du royaume de
l’Arabie Saoudite.
La cérémonie de signa-
ture de la réception de
cette infrastructure sani-
taire (centre d’hémodia-
lyse Emir Nayef
Benabdelaziz ) a eu lieu
au siège de la wilaya en
présence du chef de l’exé-
cutif local, Abdallah Abi
Nouar et l’ambassadeur
de l'Arabie saoudite à
Alger, Abdelaziz Ben

Ibrahim Hamad El-
Omairini. L’infrastruc-
ture sanitaire équipée en
moyens médicaux néces-
saires comprend 40 lits
et 40 fauteuils d'hémo-
dialyse en plus de salles
de soin, un pavillon de
soins intensifs et radiolo-
gie, une pharmacie et des
bureaux administratifs.
Dans une allocution pro-
noncée, à cette occasion,
le wali a mis en avant les
relations privilégiées
unissant les deux pays
rappelant "le soutien du
royaume d’Arabie saou-
dite à la guerre de Libé-
ration nationale".
Il a estimé que cette in-
frastructure médicale ré-

ceptionnée par l’Algérie
"consolide les relations
fraternelles entre les 2
pays".
Selon les responsables
locaux du secteur de la
santé, ce centre médical
spécialisé, implanté dans
la localité El Alia au
chef-lieu de wilaya,
s’étend sur une surface
de 6.600m2 et a été réa-
lisé dans le cadre d’un
don du défunt Emir
Nayef Benabdelaziz, au
profit de la wilaya de
Biskra.
L’infrastructure sera
mise en service "dans les
meilleurs délais", a-t-on
affirmé auprès des res-
ponsables concernés. 

BISKRA 

Réception d’une infrastructure de
santé, don de l’Arabie Saoudite

CONSTANTINE/EL KHROUB 

Des citoyens réclament la
révision de la liste de
bénéficiaires de LPL

Des centaines de citoyens dont les noms ont été ex-
clus de la liste des bénéficiaires des 1.882 loge-
ments publics locatifs (LPL) à El Khroub

(Constantine) affichée en fin de semaine se sont rassem-
blés devant l'entrée principale du siège de la daïra d’El
Khroub pour réclamer sa révision. Les contestataires ont
fermé la RN-3 dans les deux sens, levant des banderoles
exprimant "leur mécontentement provoqué par la liste af-
fichée et demandant au chef de l’exécutif de wilaya d’in-
tervenir pour sa révision" au milieu du déploiement d’un
dispositif sécuritaire intense, a-t-on constaté. Dans une
déclaration à l’APS, Yacine Hadjadj, représentant des
contestataires, a indiqué que "la liste affichée comprend
des noms ne remplissant pas les conditions d’éligibilité et
exclut des noms dont les conditions sociales les rendent
éligibles pour ce type de logement". Il a également relevé
que "la liste exclut des demandeurs dont les demandes
datent des années 1990 et début 2000 et contient des
noms dont les dossiers datent de 2013". Yacine Hadjadj
a également appelé à "davantage de transparence et
probité dans l’établissement des listes d’attributaires de
logements LPL". Les tentatives de l’APS pour joindre le
chef de daïra et les président de l’APC d’El Khroub ont
été vaines.  



Selon le représentant des
contestataires, Abdelhadi
Amira, les participants à ce

rassemblement représentent les
souscripteurs des différentes
communes et veulent ainsi lever
leurs préoccupations aux plus
hautes instances.
Ils réclament, a-t-il dit , "le lance-
ment de tous les projets de cette
formule et l’accélération du
rythme des travaux des projets
déjà lancés mais non encore ré-
ceptionnés dont celui des 1000 lo-
gements AADL du site Marcho au

chef-lieu de wilaya qui accuse un
grand retard malgré l’engagement
des services concernés d’en récep-
tionner une partie avant la fin de
l’année passée".
"Les projets AADL à Mila accu-
sent beaucoup de retard compara-
tivement à ceux des autres
wilayas", a ajouté M. Amira qui a
indiqué que cela a poussé les
souscripteurs à protester "et récla-
mer davantage d’intérêt pour ce
dossier pour mettre fin à leurs
souffrances avec les charges de lo-
cation". Dans sa réponse à ses

préoccupations, Ali Ketmane,
chef de service à la direction du
logement, a révélé "qu’un lot im-
portant du projet 1000 logement
du site Marcho à Mila et de celui
de 600 unités à Chelghoum Laïd
sera réceptionné durant le pre-
mier semestre 2021 en vertu de
l’accord avec les entreprises de
réalisation".
Il a aussi souligné que la direction
régionale de l’agence AADL à
Constantine a confié plusieurs
études et opérations de réalisation
à des entreprises dans plusieurs

communes dont celles de Ferd-
jioua, Oued El Athmania et Ze-
ghaïa devant accueillir
respectivement des projets de
650, 400 et 100 logements AADL.
Concernant le programme de
1.827 logements AADL retenus
pour la wilaya en 2019 pour cou-
vrir les demandes de tous les
souscripteurs à cette formule, le
même cadre a ajouté que le travail
est en cours pour désigner les bu-
reaux d’étude et entreprises de
réalisation parallèlement au choix
des terrains. 

MILA (FORMULE AADL) 

Les souscripteurs 
réclament l’accélération
des travaux 
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Plusieurs dizaines de souscripteurs à la formule de logement location-vente de l’agence
AADL dans la wilaya de Mila se sont rassemblés devant le siège de la wilaya pour
réclamer le lancement de tous les projets de cette formule et l’accélération de la cadence
des travaux. 

Au total, 120 projets de développement
au profit des zones d’ombre de la wi-
laya de Khenchela ont été lancés en

travaux en 2020, a-t-on appris dimanche du
chef de l’exécutif local, Ali Bouzidi.
Dans le cadre de l’exécution des décisions du
président de la République, Abdelmadjid
Tebboune s’agissant de la prise en charge des
préoccupations des habitants des zones d’om-
bre, il a été procédé en 2020, au lancement de
travaux de concrétisation de 120 projets de
développement, a-t-il déclaré à l’APS, en
marge du lancement de la caravane entrepre-
neuriale pour les zones d’ombre, affirmant
que plus de 100 projets ont été achevés en at-
tendant la réception du reste des opérations
"avant fin janvier 2021".
La wilaya de Khenchela a recensé en mars

2020, un total de 324 zones d’ombre réparties
à travers 20 communes, a indiqué M. Bou-
zidi, faisant état d’un programme de dévelop-
pement public pour la réalisation de 565
projets destinés au développement de ces ré-
gions et l’amélioration du cadre de vie de
leurs habitants à court et à moyen terme.
Selon le même responsable, les enveloppes fi-
nancières nécessaires pour le lancement en
2021 des travaux de 158 projets de dévelop-
pement à travers diverses zones d’ombre ont
été réservées récemment, alors que le lance-
ment de 264 autres projets a été reporté à
2022 en raison de la conjoncture économique
du pays.
La réalisation des 565 projets de développe-
ment prévus au profit des zones d’ombre de
Khenchela, nécessite un budget de 9,5 mil-

liards de dinars, a fait savoir la même source,
précisant qu’il a été décidé, de concert avec
les directions de l’exécutif et les élus des diffé-
rentes communes, de lancer les projets "selon
les priorités", avec en tête de liste 120 opéra-
tions de développement déjà lancées en 2020
pour un investissement de 1,65 milliard DA.
Les projets classés prioritaires dans le cadre
du programme de wilaya relatif à la prise en
charge des zones d’ombre portent essentielle-
ment sur l’ouverture des pistes, le désenclave-
ment, l’alimentation en eau potable (AEP), le
raccordement aux réseaux du gaz, de l’électri-
cité et de l’assainissement, l’éclairage public,
l’extension des classes scolaires, le transport
et les cantines scolaires, la réalisation de fo-
rage pour l’irrigation agricole et le renforce-
ment de l’électricité rurale.

KHENCHELA

120 projets de développement lancés en 2020 
dans les zones d’ombre 

EL BAYADH 
( ÉTABLISSEMENTS
SCOLAIRES)   

90 millions de
dinars pour
renouveler les
équipements 

Les services de la wilaya d’El-
Bayadh ont consacré une enve-
loppe de plus de 90 millions de

dinars pour le renouvellement des
équipements des établissements
scolaires, a-t-on appris 
dimanche du directeur de l’éduca-
tion de la wilaya Ali Merah.
M. Merah a indiqué, à l’APS, que
l’enveloppe budgétaire a été déga-
gée du budget de la wilaya et sera
destinée à l’acquisition de 14.000 ta-
bles, dans le cadre de l’opération de
renouvellement des équipements
des différents établissements sco-
laires de la wilaya, dont le nombre
dépasse globalement 259 établisse-
ments, soulignant que cette opéra-
tion vise à offrir aux élèves des
conditions de scolarisation adé-
quates. Le même responsable a
également fait savoir qu’une autre
opération d’équipement ayant tou-
ché 10 écoles primaires vient d’être
achevée, dont 5 écoles au chef-lieu
de wilaya ont reçu 1.900 tables et le
restant a été réparti entre les établis-
sements des communes Boualem,
Chellala, Brizina, Rogassa et La-
biodh Sidi Cheikh.
Dans un premier temps, 23 écoles
primaires ont été équipées de bas-
sins de  gaz propane utilisés pour le
chauffage, a-t-on rappelé.

TRANSPORT 
INTER-WILAYAS 
À TISSEMSILT

Plus de 350
transporteurs
privés des
voyageurs
reprennent leur
activité 

Plus de 350 transporteurs privés
de voyageurs assurant les
lignes inter-wilayas ont repris

dimanche à Tissemsilt leur activité
après un arrêt de 10 mois dû aux
mesures de prévention contre
Covid-19, a-t-on appris du directeur
de wilaya des transports Zinou Se-
drati. Cinquante-trois (53) opéra-
teurs exerçant dans le transport
collectif et 300 chauffeurs de taxi
inter-wilayas "ont repris l'activité au-
jourd’hui (dimanche) au lieu d’hier à
cause des conditions météorolo-
giques que connaît la wilaya depuis
la fin de la semaine écoulée", a indi-
qué à l'APS M. Sedrati. Les trans-
porteurs privés sont obligés
d’appliquer les mesures de protec-
tion contre le coronavirus compre-
nant la réduction des places à une
moyenne de 50 %, notamment pour
les autobus, à cinq personnes pour
ce qui est des véhicules ayant une
capacité de neuf places et à quatre
pour les véhicules de sept sièges, a-
t-il souligné. Un protocole sanitaire
préventif spécifique accompagnant
la reprise du service a été mis en
œuvre. Il fait obligation du port du
masque à l’intérieur du moyen de
transport, de même que la désinfec-
tion, la distanciation entre les passa-
gers et le nettoyage des sièges et le
lavage quotidien des véhicules.
M. Sedrati a affirmé que les trans-
porteurs ne respectant pas les me-
sures de prévention seront passibles
de sanctions, dont le retrait immé-
diat du permis d’exploitation, en ap-
plication stricte des textes de loi et 
procédures en vigueur.



Sports

La direction du MC Oran bute sur deux derniers
obstacles pour se faire délivrer la licence du
club professionnel par la Direction de contrôle

de gestion et des finances (DCGF) à quelques jours
de l’expiration des délais fixés, a-t-on appris lundi
auprès du président de cette formation de Ligue 1 de
football.
"Nous avons réussi à préparer toutes les pièces exi-
gées par la DCGF au nombre de 17, excepté deux do-
cuments, à savoir, le procès verbal d’installation du
comité des supporters et le bilan financier de l’exer-
cice 2019", a indiqué à l'APS Tayeb Mahiaoui.

Concernant le premier document, le président ora-
nais a déploré les difficultés rencontrées pour la créa-
tion d'un comité de supporters, en raison des
"divergences prévalant au sein de la galerie des ham-
raoua, rendant compliquée la mission de mettre en
place un comité représentatif des fans".
S'agissant du second document non encore disponi-
ble, Tayeb Mahiaoui, qui préside le conseil d’admi-
nistration de la société sportive pas actions (SSPA)
du club depuis août dernier, a annoncé la tenue "au
courant de cette semaine" d'une réunion du conseil
d’administration pour l’adoption du bilan financier

de l’exercice 2019 au cours duquel Ahmed Belhadj et
Si Tahar Cherif El Ouezzani ont défilé à la tête du
club.
Le MCO fait partie d'une liste de 15 clubs de l'élite
concernés par l'obligation de compléter les dossiers
relatifs à l'octroi de licence professionnelle et la si-
gnature de contrat SSPA/Cabinet d'expertise, et qui
ont jusqu'au 10 janvier pour transmettre tous les do-
cuments à la DCGF, faute de quoi ils risquent des
sanctions allant jusqu'à la défalcation de points, avait
indiqué récemment la Ligue de football profession-
nel (LFP),  rappelle-t-on.
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Deux derniers obstacles 
à franchir pour obtenir 

la licence professionnelle

FOOT-LIGUE/MC ORAN
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Avec deux buts (31e, 70e) et une passe
décisive pour Federico Chiesa (49e),
CR7 conforte sa place de meilleur bu-

teur (14 buts) à un mois de son 36e anniver-
saire. Paolo Dybala a conclu la belle soirée
turinoise dans le temps additionnel (90+3e).
Oubliée la sortie ratée de 2020 contre la Fioren-
tina (0-3), les hommes d'Andrea Pirlo n'ont
cette fois pas laissé filer de points, pour ne pas
perdre davantage de terrain sur l'AC Milan, lea-
der avec dix points d'avance, leur adversaire
mercredi à San Siro.
Comme souvent depuis le début de la saison, la
Juve, privée d'Alvaro Morata (gêne musculaire à
une cuisse) et Adrien Rabiot (suspendu), n'a
toutefois pas tout maîtrisé. L'Udinese pensait
même avoir ouvert la marque par Rodrigo De
Paul (10e) avant que le but ne soit annulé après
intervention de la VAR pour une main au début
de l'action.
Mais la première balle de but pour Ronaldo
(chipée par Ramsey dans les pieds du même De
Paul) allait tout changer: comme souvent, une
fois lancé, le Portugais ne manquait pas la cible

(31e). Il ne la manquera pas davantage en se-
conde période (70e) pour donner de l'ampleur
au succès turinois après avoir, entre-temps,
servi en profondeur Chiesa pour le 2-0 qui a
rendu les choses plus simples en seconde pé-
riode.
Outre le but refusé en début de match, les deux
barres touchées par l'Udinese et la réduction du
score concédée en fin de match à Zeegelaar
(90e) ont quand même rappelé les fragilités du
nonuple champion d'Italie, à l'entame d'un mois
de janvier intensif qui verra les Bianconeri ren-
contrer Milan, Sassuolo puis l'Inter. 

La Juventus réfléchit à un attaquant
supplémentaire 
La Juventus Turin envisage de recruter un atta-
quant supplémentaire à l'occasion du mercato
hivernal qui débute officiellement lundi en Ita-
lie, a indiqué dimanche soir l'entraîneur turi-
nois Andrea Pirlo.
"Nous sommes en train de discuter avec le club
pour trouver un attaquant. Avec trois joueurs
(Cristiano Ronaldo, Dybala, Morata, ndlr),

nous sommes un peu courts, surtout en cette
période où il y a beaucoup de matches", a-t-il
indiqué au micro de Sky après la victoire de la
Juve contre l'Udinese (4-1).
"Le mercato de janvier est toujours très compli-
qué, on sait que ce n'est jamais facile de trouver
le joueur le plus adapté. Mais peut-être en at-
taque pour faire souffler ceux que nous avons",
avait-il souligné peu avant sur la chaîne Dazn.
Interrogé sur le profil du Français Olivier Gi-
roud (Chelsea), il a répondu qu'"il pourrait
nous servir".
La réflexion est en cours avec la direction de la
Juventus pour affiner le profil du joueur recher-
ché et "on espère faire quelque chose dans les
prochains jours, on sait bien les caractéristiques
qu'il doit avoir", a conclu Pirlo.
D'autres noms ont circulé ces derniers jours
dans la presse italienne pour renforcer l'attaque
de la Juve, dont celui de l'Espagnol Fernando
Llorente, qui a évolué à la Juve avec Pirlo et est
aujourd'hui à Naples, ou du Polonais Arkadiusz
Milik, également au Napoli.  

R.S
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Cristiano Ronaldo 
relance la Juventus

LOTHAR MATTHAUS
(ANCIEN BALLON
D'OR) 

Avec Lewandowski,
"le record de Gerd
Müller vacille"

Le buteur du Bayern Munich Ro-
bert Lewandowski, avec déjà 19
buts en 14 journées, peut battre

cette année le record historique de
Gerd Müller de 40 buts en une sai-
son de Bundesliga, a estimé di-
manche l'ancien Ballon d'or Lothar
Matthaus.
"Le record de Gerd Müller vacille", a
déclaré dimanche le Ballon d'or 1990
aujourd'hui consultant sur Sky, après
le doublé de Lewandowski contre
Mayence. "Je suis convaincu que Le-
wandowski, cette saison, avec cette
équipe, va battre le record de Gerd
Müller", établi lors de la saison 1971-
72, a ajouté le champion du monde
1990, qui a noté en outre que le Po-
lonais avait marqué ses 19 buts en
13 matches seulement, puisqu'il
n'avait pas joué lors de la 6e journée
en octobre. L'attaquant de 32 ans a
été couronné joueur Fifa de l'année
au mois de décembre, une récom-
pense qui fut couplée pendant
quelques années (de 2010 à 2015)
avec le prestigieux Ballon d'or, qui
n'a pas été décerné cette année, en
raison de la pandémie de Covid-19.  
R.S  

FOOT/ESPAGNE
L'Athletic Bilbao
limoge son
entraîneur Garitano
après une victoire

L'Athletic Bilbao a limogé sonentraîneur Gaizka Garitano di-
manche après le match pour-

tant gagné contre Elche (1-0) à
domicile lors de la 17e journée du
championnat d'Espagne, a annoncé
le club basque sur son site officiel.
Garitano, âgé de 45 ans, en poste
depuis 2018, était très contesté de-
puis plusieurs semaines, surtout de-
puis la défaite à domicile dans le
derby basque conre la Real Socie-
dad (0-1) vendredi. Pour l'heure, le
club ne s'est pas exprimé sur le nom
de son remplaçant, mais la presse
espagnole évoque déjà le nom de
l'ancien entraîneur de l'Athletic et du
Barça, Ernesto Valverde.   

R.S

FOOT/ ALLEMAGNE

Dortmund bat
Wolfsburg (2-0) 
et revient dans 
le Top 4

Le Borussia Dortmund a pris la
quatrième place de la Bundes-
liga dimanche en battant Wolfs-

burg 2-0, lors de la 14e journée.
Manuel Akanji (66e) et Jadon San-
cho (90+1) ont permis au Borussia
de 
revenir dans le Top 4, qualificatif pour
la prochaine Ligue des champions.
Avec 25 points, le Borussia est à six
longueurs du leader provisoire 
Leipzig. Dortmund restait sur une
série de trois défaites consécutives à
domicile. Le nouvel entraîneur du
BVB Edin Terzic, qui a remplacé Lu-
cien Favre limogé mi-décembre,
compte désormais deux victoires et
une défaite en trois matches de
championnat. Wolfsburg est sixième
avec 24 points.  

R.S  

La Juventus Turin, en 2021 comme en 2020, reste hautement dépendante des éclairs du
Portugais, Cristiano Ronaldo, grand artisan de la nette victoire des Bianconeri contre
l'Udinese (4-1) dimanche en clôture de la 15e journée de Serie A.

L'Atlético Madrid, accrochéjusqu'à la 90e minute, est
parvenu à s'imposer 2-1

sur le terrain d'Alavès et à repren-
dre ainsi la tête du Championnat
d'Espagne avec deux points
d'avance sur le Real Madrid, di-
manche lors de la 17e journée.
L'ancien Barcelonais Luis Suarez a
tiré son équipe d'un mauvais pas
en reprenant victorieusement au
second poteau un centre de la
gauche du Portugais Joao Felix,
entré en jeu peu de temps avant.
Auparavant, Marcos Llorente
avait ouvert la marque pour les
Madrilènes juste avant la pause
d'une frappe du gauche croisée à
l'entrée de la surface (41e).
Mais Alavès, pourtant réduit à dix
suite à l'exclusion de Victor La-
guardia (63e) après visionnage de
la VAR, a égalisé contre le cours
du jeu à la 84e minute, sur un but
contre son camp de Felipe, qui a

trompé son gardien Fernando Pa-
checo en déviant un centre de Jo-
selu.
Cette victoire permet à l'équipe
de Diego Simeone de récupérer
deux points d'avance (38 contre
36) sur le Real Madrid, vainqueur
la veille 2-0 du Celta Vigo (8e) à

domicile, toujours au stade Al-
fredo Di Stefano en raison du
huis clos imposé par la crise du
Covid-19.
Bien que peu convaincant ce di-
manche, l'Atlético, avec ses deux
matches de retard sur le Real, s'af-
firme contre un prétendant sé-

rieux au titre de champion qui lui
échappe depuis 2014.
Derrière les deux équipes de tête,
suivent -déjà à bonne distance (29
pts)- la Real Sociedad (3e), qui re-
çoit le mal classé Osasuna (19e)
en fin d'après-midi , et Villarreal
(4e) qui l'a emporté 2-1 à domi-
cile samedi contre Levante (12e).
Le FC Barcelone (6e, 25 pts), se
déplace chez le dernier Huesca en
soirée.
Plus tôt dans l'après-midi ce di-
manche, l'Athletic Bilbao l'a em-
porté 1-0 sur son terrain contre
Elche (17e), avec un but de Iker
Muniain (25e). Une victoire qui
n'aura pas empêché les diri-
geants basques d'annoncer dans
la foulée, sur le site officiel du
club (9e avec 21 pts), le limo-
geage de l'entraîneur Gaizka Ga-
ritano, qui était en poste depuis
décembre 2018.  

R.S
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L'Atlético se fait peur mais maintien le cap à Alavès (2-1)



Les "Canaris", vainqueurs lors du match
aller du 2e tour préliminaire disputé à
Niamey (2-1), ne devraient pas rencontrer

de difficultés pour passer l’écueil de l’USGN,
désormais dos au mur et contrainte à l’exploit
pour espérer pouvoir continuer l’aventure.
L’entraîneur de la JSK, Youcef Bouzidi, engagé
en novembre en remplacement du Tunisien
Yamen Zelfani, va diriger son dernier match sur
le banc de la formation kabyle, lui qui s’est dit
"prêt" à partir dans le cas où la direction décide
à engager un autre technicien.
La presse nationale a fait état de l’arrivée immi-
nente de l’ancien coach du CS Constantine, le
Français Denis Lavagne, attendu mercredi à
Tizi-Ouzou.
Sur le plan de l’effectif, la JSK devrait se présen-

ter amoindrie par l’absence du milieu de terrain
Abdessamed Bounoua, qui vient de reprendre
en solo, alors que le gardien de but Oussama
Benbot, blessé au poignet, reste incertain. De
son côté, l’US Gendarmerie nationale, à pied
d’oeuvre depuis jeudi à Tizi-Ouzou, aborde cette
seconde manche avec l’intention de jouer son
va-tout, elle qui reste invaincue en championnat
local, occupant la tête du classement en compa-
gnie de l’AS Garde nationale nigérienne avec un
bilan de 6 victoires et 2 nuls.
Cette rencontre sera dirigée par un trio arbitral
libyen conduit par Agha Mohamed, lequel sera
assisté de ses compatriotes Majdi Kamil et Bas-
sem Saef El-Naser. L’autre représentant algérien
dans cette compétition, l’ES Sétif, s’est qualifié
pour le prochain tour sur tapis vert aux dépens

des Tchadiens de Renaissance FC.
En effet, le match aller entre les deux équipes
qui devaient se dérouler le 23 décembre dernier
au stade Idriss-Mahamat-Ouya de N’djamena
avait été annulé en raison d’un conflit entre la
Fédération tchadienne de football et son minis-
tère des Sports.
La décision a été prise par la Confédération afri-
caine de football suite au rapport du commis-
saire au match, lequel a mentionné que les
portes du stade sont restées fermées devant les
équipes et les arbitres.
L’Entente et éventuellement la JSK seront fixées
sur leurs adversaires aux 16es de finale (bis) lors
du tirage au sort prévu vendredi prochain au
Caire.

R.S

FOOT / COUPE DE LA CONFÉDÉRATION
(2E TOUR PRÉLIMINAIRE - RETOUR) JSK - US GENDARMERIE

Les "Canaris" sur du velours FOOT/ LIGUE DES
CHAMPIONS 
(2E TOUR PRÉLIMINAIRE
- RETOUR) MCA

Attendu à Tunis, Isla
bloqué à Abidjan

Le milieu de terrain ivoirien du MC
Alger Isla Daoudi Diomande, at-
tendu hier à Sfax pour rejoindre

ses coéquipiers, à pied d'œuvre de-
puis dimanche en vue du match face
au CS Sfax, mercredi (15h00), dans
le cadre du 2e tour préliminaire (re-
tour) de la Ligue des champions
d'Afrique, n'a pu embarquer pour
Tunis depuis Abidjan, rapporte hier le
club pensionnaire de la Ligue 1 algé-
rienne de football.
"Contre toute attente, Isla n'a pu em-
barquer pour Tunis en raison de
grandes difficultés rencontrées à
Abidjan. Il a été empêché de prendre
l'avion, en dépit du fait qu'il était en
possession de tous les documents re-
quis, dont la réservation d'hôtel.
La direction du club a pris contact
avec l'ambassadeur d'Algérie à Abid-
jan pour trouver une solution et aider
le joueur à rallier Tunis, afin de dispu-
ter le match de mercredi", a indiqué le
"Doyen" sur sa page officielle Face-
book. Isla Daoudi Diomande (22 ans)
a été autorisé par le club à retourner
chez lui pour renouveler son permis
de travail. La délégation du club algé-
rois s'est envolée dimanche pour Sfax
à bord d’un vol spécial.
L’entraîneur Nabil Neghiz a fait appel
à 25 joueurs, dont trois gardiens de
but. Lors de la première manche dis-
putée lundi dernier au stade du 5-Juil-
let, le MCA s’est imposé sur le score
de 2 à 0 grâce à un doublé de Samy
Frioui.

R.S 

FOOT/ CHAMPIONNAT
SAOUDIEN (SANCTIONS)
AL-FATEH FC

Bendebka suspendu
pour deux matchs

Le milieu de terrain algérien d'Al-
Fath FC (Div.1 saoudienne de
football) Sofiane Bendebka, a

écopé de deux matchs de suspension
ferme pour mauvais comportement,
lors de la réception d'Al-Faisaly (3-2)
le 27 décembre dernier, dans le cadre
du championnat, rapporte hier la
presse locale.
Outre cette sanction, l'ancien joueur
du MC Alger devra s'acquitter d'une
amende de 20.000 riyals, précise la
même source.
Bendebka (28 ans) avait rejoint Al-
Fateh FC en janvier 2020 en prove-
nance du MCA, avant de prolonger
son bai en septembre dernier pour
deux saisons supplémentaires.
Le natif d'Husseïn-Dey n'a pas tardé
à se mettre en évidence, devenant
l'une des pièces maîtresses de la for-
mation saoudienne. Il a réussi à mar-
quer jusque-là 10 buts depuis son
arrivée à Al-Fateh. Au terme de la 11e
journée, Al-Fateh FC pointe à la 8e
place au classement avec 16 unités,
à huis longueurs de retard sur le lea-
der Al-Hilal (24 pts).
Lors de la 12 journée, prévue à partir
de jeudi, le club basé dans la ville
d'Al-Hasa se rendra à La Mecque
pour croiser le fer avec Al-Wehda.

R.S
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La JS Kabylie, avantagée par son succès de la première manche, partira largement favorite pour
arracher son billet des 16es de finale (bis) de la Coupe de la Confédération africaine de football,
en recevant aujourd’hui les Nigériens de l’US Gendarmerie nationale au stade du 1er-Novembre
de Tizi-Ouzou (15h00).

L'ultime stage de préparation que devait ef-
fectuer la sélection algérienne de handball
(messieurs) au Bahreïn du 6 au 11 janvier,

en vue du Mondial-2021 en Egypte (13-31 jan-
vier), reste incertain en raison d'un problème
lié au plan de vol, a appris l'APS hier auprès de
la Fédération algérienne de handball (FAHB).
"Jusqu'au jour d'aujourd'hui, nous ne sommes
pas encore sûrs de se rendre au Bahreïn, en rai-
son d'un problème lié au plan de vol. Pour le
moment, nous n'avons pas trouvé celui le plus
adapté.
Nous avons trouvé un plan de vol via Paris et
Dubaï, mais l'option a été vite écartée par le sé-
lectionneur national pour éviter un long périple
qui risque d'épuiser les joueurs", a affirmé à
l'APS le directeur technique national (DTN).

Le Sept national a effectué un premier stage
précompétitif en décembre dernier en Pologne,
ponctué par deux matchs amicaux face à la Po-
logne, soldés par une victoire (26-23) puis une
défaite (24-26).
Les coéquipiers de Messaoud Berkous (GS Pé-
troliers) ont enchaîné par un tournoi, toujours
en Pologne, concédant deux revers face à la
Russie (30-24) et devant le pays hôte (24-21).
En cas de départ pour le Bahreïn, l'équipe na-
tionale affrontera à deux reprises son homo-
logue bahreïnie les 8 et 10 janvier à Manama,
dans ce qui serait les deux ultimes tests avant
d'aborder le Mondial égyptien.
"Nous sommes en train de rencontrer de
grandes difficultés pour réaliser le programme
de préparation tracé en vue du Mondial, qui a

coïncidé avec la pandémie du Covid-19. Nous
sommes en contact avec la fédération du Bah-
reïn, nous devons leur rendre la réponse dans
les plus brefs délais, d'autant que leur sélection
est également en pleine préparation", a-t-il
ajouté.
Avant de conclure : "Dans le cas où le stage du
Bahreïn serait annulé, nous serons obligés de
modifier notre programme de préparation,
mais il n'y aucune visibilité pour le moment".
Au Mondial-2021, l’Algérie fait partie du
groupe F aux côtés du Maroc, du Portugal et de
l'Islande. Les Algériens débuteront le tournoi
contre le Maroc le 14 janvier avant d'affronter
respectivement l'Islande (16 janvier) puis le
Portugal (18 janvier).

R.I

HAND/ MONDIAL-2021 (PRÉPARATION) ALGÉRIE

Le stage prévu au Bahreïn incertain

Une commission relevant de la Confédé-
ration africaine d’athlétisme (CAA) est
attendue à Oran fin février prochain

pour décider "définitivement" de la tenue dans
cette ville du championnat d’Afrique d’athlé-
tisme (seniors), prévu du 1er au 5 juin 2021, a-t-
on appris hier des organisateurs. En prévision de
l’évènement, qui a été domicilié initialement à
Alger avant qu’il ne soit délocalisé à Oran, les
travaux au niveau du nouveau stade de la capi-
tale de l’Ouest et son annexe, où se tiendront les
compétitions, avancent d’une "cadence apprécia-
ble", a assuré à l’APS Sofiane Benchekor, respon-
sable au niveau du comité d’organisation des
jeux méditerranéens (Oran-2022), et dont l’ins-

tance est partie prenante dans les préparatifs de
la compétition continentale. A ce propos, la
piste d’athlétisme des deux stades, fabriquée en
Suisse, devrait être acheminée vers Oran "dans
une dizaine de jours" pour permettre l’entame
de l’opération de sa pose, a souligné le même
responsable. Des experts de l’entreprise de fabri-
cation sont également attendus à Oran pour pi-
loter les travaux d’usage, "d’autant qu’il s’agit
d’une opération compliquée vu que le modèle
choisi pour cette piste (Conica) est très moderne
et peu utilisé dans les stades du monde", a-t-il
poursuivi tout en insistant sur la nécessité de li-
vrer cette piste en l’espace de deux mois.
Les stades de Zürich, Berlin et Monaco sont

équipés du même genre de piste, alors qu’en
Afrique, "seul le stade d’Addis-Abeba en Ethio-
pie est doté d’une piste de cette qualité de haute
facture qui aide énormément les athlètes à réus-
sir de belles performances", avait expliqué, il y a
quelque temps, le responsable de l’entreprise
chargée du chantier et également celui des pe-
louses des deux stades en question.
Le championnat d’Afrique d’athlétisme consti-
tuera l’un des évènements expérimentaux pour
les organisateurs des jeux méditerranéens, en
prévision de la 19e édition de cette manifesta-
tion sportive régionale qui se tiendra du 25 juin
au 5 juillet 2022 à Oran, rappelle-t-on.

R.S

CHAMPIONNAT D’AFRIQUE D’ATHLÉTISME

Commission d’inspection de la CAA attendue à Oran fin février



Au moins neuf personnes,
dont sept militaires sy-
riens, ont été tuées di-

manche soir dans une attaque du
groupe terroriste autoproclamé
"Etat islamique" (EI/Daech)
contre un bus sur la route reliant
Raqa (nord) à la capitale Damas, a
rapporté une ONG.
Selon l'Observatoire syrien des
droits de l'Homme (OSDH), l'em-
buscade a également fait deux
morts civils ainsi que 16 blessés,

dont quatre civils.
L'attaque, la deuxième en son
genre en moins d'une semaine, a
visé un bus transportant des mili-
taires "et probablement certains
de leurs proches" qui les ramenait
chez eux, a indiqué le directeur de
l'OSDH, Rami Abdel Rahmane
cité par l'AFP.
L'agence de presse officielle Sana
a de son côté indiqué que "neuf
civils"  avaient été tués et quatre
autres blessés dans une "attaque

terroriste" contre un bus sur l'au-
toroute de Raqa.
Citant une source locale, le quoti-
dien Al-Watan a indiqué que des
affrontements ont eu lieu dans la
foulée de l'attaque entre les terro-
ristes et les soldats syriens.
L'EI n'a pas revendiqué cette at-
taque.
Le 30 décembre, 39 militaires --
dont huit officiers-- ont été tués et
une dizaine blessés lors d'une em-
buscade -- revendiquée par l'EI --

tendue à des soldats qui se trou-
vaient à bord d'un bus dans la
province de Deir Ezzor (est).
Malgré sa mise en déroute en
mars 2019 avec la chute de son
"califat", l'EI continue de lancer
des attaques meurtrières en Syrie,
notamment dans le vaste désert
de la Badiya qui s'étend de la pro-
vince centrale de Homs jusqu'à
celle de Deir Ezzor, à la frontière
avec l'Irak, où les terroristes sévis-
sent également.  

YÉMEN
Les troupes
saoudiennes frappées
par un engin explosif 

Un engin explosif artisanal a explosé
dimanche soir contre une position
des troupes saoudiennes dans la

province d'Abyan, dans le sud du Yémen, a
déclaré un responsable du gouvernement.   
Le responsable a précisé sous couvert
d'anonymat que l'explosion avait "frappé un
lycée provisoirement utilisé par les soldats
saoudiens dans la ville côtière de Shuq-
rah". L'explosion n'a fait aucune victime
parmi les troupes saoudiennes mais a par-
tiellement endommagé le mur extérieur du
lycée de Shuqrah, a indiqué le responsa-
ble. L'unité militaire saoudienne déployée à
Shuqrah est chargée de surveiller le ces-
sez-le-feu et de superviser le retrait mutuel
des forces yéménites présentes dans les
zones sensibles d'Abyan, a-t-il ajouté.   
Après cette explosion, plusieurs camions
militaires saoudiens ont quitté leur lieu de
déploiement à Shuqrah et se sont dirigés
vers la ville portuaire d'Aden, dans le sud
du pays, selon le responsable.   
En décembre 2020, des responsables mili-
taires de la coalition dirigée par l'Arabie
saoudite sont arrivés au Yémen pour com-
mencer à superviser le redéploiement des
forces du Conseil de transition du Sud
(CTS) et du gouvernement yéménite dans
les provinces méridionales du pays.   
L'Arabie saoudite essaie de faire appliquer
l'accord de partage du pouvoir signé l'an-
née dernière entre le CTS et le gouverne-
ment du Yémen, afin de mettre fin aux
luttes internes entre ses alliés officiels. 

BARRAGE SUR 
LE NIL
Reprise des
négociations entre 
le Soudan, l'Egypte 
et l'Ethiopie 

Le Soudan, l'Egypte et l'Ethiopie ont re-
pris dimanche leurs négociations au
sujet du grand barrage sur le Nil

construit par Addis-Abeba et convenu de
les poursuivre dans les prochaines se-
maines, a indiqué le ministère soudanais
de l'Irrigation. Les derniers pourparlers, qui
se sont tenus par visioconférence début
novembre, s'étaient conclus sans avancée,
les négociations étant dans l'impasse de-
puis plusieurs mois. Le Caire, mais aussi
Khartoum, en aval du fleuve, souhaitent un
accord légalement contraignant, notam-
ment sur la gestion du barrage et le rem-
plissage du réservoir. Addis Abeba, qui juge
le Grand barrage de la Renaissance (Gerd)
essentiel à son développement, y est réti-
cente et soutient que l'approvisionnement
en eau de ces pays ne sera pas affecté.
Dimanche, des représentants des trois
pays ont tenu de nouvelles discussions par
visioconférence, en présence de responsa-
bles d'Afrique du Sud, pays qui assure la
présidence tournante de l'Union africaine,
et d'observateurs internationaux.
Il a été conclu que "la semaine (prochaine)
serait dédiée à des discussions bilatérales
entre les trois pays, des experts et des 
observateurs", a indiqué le ministère sou-
danais de l'Irrigation et de l'Eau dans un
communiqué. Ces discussions devraient
ouvrir la voie à "la reprise des négociations
tripartites dimanche 10 janvier avec l'espoir
qu'elles se concluent fin janvier", a-t-il
ajouté. Le barrage suscite des tensions en
particulier avec l'Egypte, pays de plus de
100 millions d'habitants qui dépend à 97%
du Nil pour son approvisionnement en eau,
et qui craint que celui-ci soit réduit par l'ins-
tallation.
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SYRIE

Sept militaires tués dans
une attaque terroriste
dans le Nord 

TURQUIE

L'armée bombarde une ville stratégique en Syrie 

Donald Trump a demandé samedi à un haut
responsable de "trouver" les bulletins de
vote nécessaires pour annuler sa défaite

dans l'Etat de Géorgie, au cours d'un appel stupé-
fiant diffusé dimanche par le Washington Post.
Le président américain, qui refuse toujours de
concéder sa défaite à la présidentielle du 3 novem-
bre, a tenté, lors d'une longue conversation télépho-
nique, de rallier à sa cause Brad Raffensperger, l'élu
républicain en charge des élections dans cet Etat, en
alternant pressions et cajoleries.

"Il n'y a pas de mal à dire que vous avez recompté",
lui a-t-il notamment déclaré, selon un enregistre-
ment de la discussion réalisé à son insu et rendu
public par le Washington Post, puis d'autres mé-
dias.
"Tout ce que je veux, c'est trouver 11.780 bulletins
(...) parce que nous avons gagné cet Etat", a-t-il jus-
tifié, alors que la victoire du démocrate Joe Biden
en Géorgie avec environ 12.000 voix d'écart a été
confirmée par un recomptage et des audits. Invo-
quant des "rumeurs" de fraudes, Donald Trump a

jugé, d'une voix étranglée par l'émotion, "injuste
que l'élection (lui) ait été volée". "Vous savez ce
qu'ils ont fait et vous n'en parlez pas: c'est un délit,
vous ne pouvez pas laisser ça avoir lieu, c'est un
gros risque pour vous", a-t-il ajouté, menaçant.
Brad Raffensberger, qui était accompagné d'un avo-
cat de l'Etat, n'a pas cédé. "Nous pensons que nos
chiffres sont bons", a-t-il sobrement rétorqué.
La diffusion de cet enregistrement, que la Maison
Blanche n'a pas souhaité commenter, a immédiate-
ment suscité une onde de choc à Washington.

USA

Trump demande à un responsable électoral de "trouver" 
des bulletins à son nom

TCHAD
Au moins 11 morts
dans des
affrontements entre
éleveurs et
cultivateurs

Au moins 11 personnes ont été
tuées dans de nouveaux affronte-
ments entre éleveurs et cultiva-

teurs dans le sud-est du Tchad, en proie
à des conflits meurtriers entre ces com-
munautés, a indiqué dimanche aux mé-
dias le gouverneur de la province.  Les
affrontements se sont déroulés ven-
dredi et samedi dans la province de Sa-
lamat, après que les bovidés d'un
éleveur ont dévasté un champ. Pendant
que les cultivateurs ramenaient les ani-
maux dans un enclos, les éleveurs ont
attaqué. "Je peux confirmer que ces af-
frontements ont occasionné 11 morts,
une dizaine de blessés et 12 personnes
instigatrices de ce conflit ont été arrê-
tées", a précisé le gouverneur du Sala-
mat, Yambaye Abel Massira. "Plusieurs
villages et champs ont ensuite été atta-
qués et détruits", a-t-il ajouté. Les com-
bats entre éleveurs et cultivateurs sont
fréquents dans le sud du Tchad, où de
nombreux habitants sont armés. Entre
fin novembre et mi-décembre, au moins
33 personnes ont été tuées dans ce
type d'affrontement. Jeudi, lors de son
allocution du 31 décembre, le président
tchadien Idriss Déby Itno s'est dit "af-
fligé" et "consterné" par les affronte-
ments meurtriers survenus dans
plusieurs localités ces derniers mois.

Les forces turques et les rebelles syriens qui leur
sont alliés ont à nouveau bombardé dimanche
une ville contrôlée par les Kurdes dans le nord

de la Syrie afin de pouvoir progresser dans cette zone
stratégique, a rapporté une ONG. Le bombardement
a pris pour cible la ville d'Ayn Issa, dans la campagne
de la province septentrionale de Raqqa, tandis que les
rebelles soutenus par la Turquie tentaient d'avancer à
travers la banlieue ouest de la ville, a déclaré l'Obser-
vatoire syrien des droits de l'homme.   
D'intenses combats ont opposé les rebelles soutenus
par la Turquie aux Forces démocratiques syriennes
(FDS) dirigées par les Kurdes, tandis que les troupes

turques lançaient de violents bombardements sur Ayn
Issa. Les combats se sont récemment intensifiés dans
la région, les forces turques essayant de chasser les
FDS d'Ayn Issa.   
Cette ville revêt une importance stratégique, car elle
sert de plaque tournante entre les provinces d'Alep et
de Hassaké par le biais de l'autoroute M4. Elle est éga-
lement reliée à la ville de Tal Abyad, à la frontière
syro-turque.   
Les FDS ont pris le contrôle de la ville en 2015 avec
l'aide de la coalition dirigée par les Etats-Unis, après
de violents combats contre les forces de l'Etat isla-
mique (EI).  
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La France va "très probable-
ment" réduire les effectifs de
sa force antiterroriste Bar-

khane au Sahel après des "succès
militaires importants" en 2020, a
déclaré la ministre française des Ar-
mées, tout en dénonçant les "mé-
thodes pernicieuses" des terroristes
après la mort de cinq soldats fran-
çais au Mali.
"Nous serons très probablement
amenés à ajuster ce dispositif : un
renfort par définition, c'est tempo-
raire", a dit Florence Parly dans une
interview au quotidien Le Parisien à
paraître lundi après le renfort de
600 soldats qui a porté les effectifs
de Barkhane à 5.100 hommes en
2020.
Une décision sera prise à l'occasion

du prochain sommet conjoint de la
France et des pays du G5 Sahel en
février à N'djamena, a ajouté Flo-
rence Parly.
En 2020, la force Barkhane a rem-
porté "des succès militaires impor-
tants, à la fois en neutralisant
plusieurs hauts responsables de
groupes terroristes et en attaquant
leurs chaînes logistiques", a pour-
suivi la ministre des Armées. Le lea-
der d'Al-Qaïda au Maghreb
islamique (AQMI), Abdelmalek
Droukdal, a été tué dans le nord du
Mali en juin.
La France a aussi annoncé la "neu-
tralisation" en novembre de Bah Ag
Moussa, décrit comme le "chef mili-
taire" du Groupe de soutien à l'islam
et aux musulmans (GSIM), affilié à

Al-Qaïda. Trois soldats français ont
été tués lundi dans une attaque à
l'engin explosif artisanal revendi-
quée par le GSIM, et deux autres sa-
medi dans des circonstances
similaires. "Oui, les conditions de
sécurité au Sahel restent difficiles.
Les terroristes utilisent l'arme des
lâches", a lancé Florence Parly, affir-
mant que ces engins artisanaux se
déclenchent "indifféremment" au
passage de véhicules civils et mili-
taires. Si les terroristes "adoptent ces
méthodes pernicieuses de guérilla,
c'est qu'ils refusent le combat,
conscients qu'ils n'auraient aucune
chance s'ils devaient se confronter
aux soldats de Barkhane dans un
combat régulier", a-t-elle jugé. Les
cinq soldats ont été tués alors qu'ils

circulaient dans des "VBL", des vé-
hicules blindés légers de conception
vétuste. "Je souhaite qu'on puisse en
faire davantage pour mieux proté-
ger nos militaires", a relevé Florence
Parly, sans plus de précisions.
La ministre a de nouveau exclu
toute négociation "avec des groupes
terroristes comme Al-Qaïda ou
Daech, qui assassinent de manière
aveugle et ont du sang sur les
mains".
Mais la porte est ouverte pour "des
gens qui ont déposé les armes et qui
ne sont pas motivés par une idéolo-
gie radicale et criminelle", a-t-elle
relevé. Ils doivent se rallier aux ac-
cords de paix d'Alger de 2015, a-t-
elle ajouté.

R.I

MALI

La France va "très probablement" réduire sa présence

Cité par des médias, Haniyeh a affirmé
que le mouvement a confirmé sa volonté
d'organiser des élections législatives et

présidentielle, ainsi que celles du Conseil natio-
nal (le parlement de l'Organisation de libération
de la Palestine). "Hamas a compris la nécessité
de reprendre le processus de dialogue interne
palestinien.
Dans ce contexte, on a envoyé des correspon-
dances à l'Egypte, au Qatar, à la Turquie, à la
Russie et au président palestinien Mahmoud
Abbas", a indiqué Haniyeh. Dans ces correspon-
dances, Hamas a expliqué qu'il était prêt à re-
prendre le dialogue national palestinien et à
conclure un accord portant sur la tenue d'élec-
tions législatives et présidentielle ainsi que celles
du Conseil national, respectivement dans un
délai de 6 mois.
A cet égard, Haniyeh a souligné qu'il avait reçu
une réponse du Président Mahmoud Abbas, sa-
luant la lettre du Mouvement Hamas, sur la fin
de la division palestinienne interne et la tenue
d'élections générales dans les territoires palesti-
niens. Haniyeh a fait savoir que le mouvement
Hamas souhaite participer à un dialogue natio-
nal dès que possible sur la base de la préserva-
tion du droit du peuple palestinien, de résister à
l'occupation sous toutes ses formes, et d'agir po-
litiquement et légalement pour défendre ses
droits.
"Hamas attend avec impatience le dialogue pa-
lestinien pour reconstruire l'OLP et mettre fin à
la division sous la forme d'un Conseil législatif
palestinien unifié et d'un gouvernement d'unité
nationale", a ajouté le chef du bureau politique
du mouvement. Il a également exprimé son as-
piration à la publication de décrets présidentiels

fixant les dates de la tenue des élections.
Un dialogue direct sera par la suite lancé entre
les factions en vue de parvenir à un accord sur
tous les détails et procédures liés à ces élections.
A noter que la dernière présidentielle palesti-
nienne a eu lieu en 2005 tandis que les dernières
législatives remontent à 2006.
Les 16 et 17 du mois dernier, des réunions ont

eu lieu au Caire entre les délégations du Fatah et
du Mouvement Hamas, pour entériner les ef-
forts de réconciliation palestiniens. Il est à rap-
peler que le mouvement de résistance Hamas
avait refusé auparavant la tenue des élections lé-
gislatives avant la présidentielle, exigeant la si-
multanéité des deux scrutins.

R.I

PALESTINE

Hamas accepte la tenue d'élections
législatives et présidentielle

PRÉSIDENTIELLE
AMÉRICAINE 
Kamala Harris dénonce
un "abus de pouvoir
éhonté" de Trump

La nouvelle vice-Présidente des Etats-Unis
Kamala Harris a dénoncé, dimanche soir,
un "abus de pouvoir éhonté" du président

sortant et candidat malheureux à la présiden-
tielle, Donald Trump, qui a demandé au secré-
taire de l'Etat de Géorgie, de "recompter les
votes" dans cet Etat.
Kamala Harris a réagi ainsi après que le
Washington Post a publié samedi l’enregistre-
ment d’une conversation pendant laquelle Do-
nald Trump demande au secrétaire de l'Etat
de Géorgie Brad Raffensperger, d’"inverser" le
résultat de l’élection présidentielle du 3 no-
vembre dernier dans cet Etat du Sud. "Vous
avez tous entendu parler de cette conversa-
tion enregistrée. C’était la voix du désespoir.
C’était un abus de pouvoir éhonté de la part
du président des Etats-Unis (Trump)", a-t-elle
déclaré lors d’un meeting électoral en Géorgie
retransmis par la chaîne de télévision C-Span.
Selon le quotidien, sur un ton mi-implorant mi-
menaçant, le président sortant a demandé
"que soient recomptés les résultats du vote en
Géorgie en sa faveur. Il a déclaré qu’il lui fallait
11.780 voix". "Regardez, tout ce que je veux
faire, c'est ça. Je veux juste trouver 11.780
votes, un de plus que ce que l'on a (Joe Biden
(président élu) l'a emporté avec 11.779 voix
d'avance en Géorgie) Parce que nous avons
gagné l'Etat", a-t-il avancé.
Les votes dans l'Etat de Géorgie ont été re-
comptés trois fois au total et chaque fois avec
une légère avance pour Joe Biden. Ce dernier
a ainsi obtenu les voix des 16 grands élec-
teurs de l’Etat. Selon les données officielles,
Joe Biden a remporté la présidentielle du 3 no-
vembre, avec 306 voix de Grands électeurs
contre 232 pour Donald Trump.
Avant son investiture, prévue pour le 20 jan-
vier, le Congrès doit encore confirmer sa vic-
toire le 6 janvier. Donald Trump n’a pas encore
reconnu sa défaite, continuant à contester la
victoire de son rival.

R.I

NUCLÉAIRE
L'Iran a enclenché le
processus pour enrichir
de l'uranium à 20%

L'Iran a enclenché le processus destiné à
produire de l'uranium enrichi à 20% dans
l'usine souterraine de Fordo, bien au-delà

du seuil fixé par l'accord international de 2015,
a indiqué hier la télévision d'Etat citant le
porte-parole du gouvernement.
"Le processus pour produire de l'uranium enri-
chi à 20% a commencé au complexe d'enri-
chissement Shahid Alimohammadi (Fordo)",
situé à 180 kilomètres au sud de Téhéran, a
déclaré le porte-parole Ali Rabii, cité sur le site
internet de la télévision d'Etat.
Dans une lettre datée du 31 décembre l'Iran
avait fait part à l'Agence internationale de
l'énergie atomique (AIEA) de sa volonté de
produire de l'uranium enrichi à 20%. D'après le
dernier rapport disponible de l'agence onu-
sienne, publié en novembre, Téhéran enrichis-
sait de l'uranium à un degré de pureté
supérieur à la limite prévue par l'accord de
2015 (3,67%) mais ne dépassait pas le seuil
de 4,5%, et se pliait toujours au régime très
strict d'inspections de l'Agence.
Mais le dossier connaît des soubresauts de-
puis l'assassinat fin novembre d'un physicien
nucléaire iranien, Mohsen Fakhrizadeh.
Dans la foulée de cette attaque attribuée par
l'Iran à Israël, le Parlement iranien a adopté
une loi controversée préconisant de produire
et stocker au "moins 120 kilogrammes par an
d'uranium enrichi à 20%" et de "mettre fin" aux
inspections de l'AIEA, destinées à vérifier que
le pays ne cherche pas à se doter de la
bombe atomique. Le gouvernement iranien
s'était opposé à cette initiative dénoncée par
les autres signataires de l'accord de 2015, qui
avaient appelé en décembre Téhéran à ne
pas "compromettre l'avenir".

R.I

Le chef du bureau politique du Hamas, Ismail Haniyeh, a annoncé dimanche que le mouvement de
résistance palestinien a accepté la tenue d'élections parlementaires et présidentielle ainsi que celles
du Conseil national respectivement et simultanément.

Plusieurs dirigeants irakiens ont appelé
dimanche au retrait de toutes les
forces étrangères stationnées en Irak,

à l'occasion du premier anniversaire de la
frappe de drone américaine qui a tué deux
hauts commandants de milices chiites.
Au cours d'un rassemblement qui a réuni
des milliers de partisans de la milice parami-
litaire Hachd al-Chaabi sur la place Al-Tahrir,
dans le centre-ville de Baghdad, Hadi al-
Ameri, chef de l'Organisation Badr a déclaré
aux manifestants que le gouvernement ira-
kien devait "respecter sa promesse de retirer
dans les temps toutes les forces étrangères,
en particulier les forces américaines". "La
stabilité de la région dépend de la stabilité
de l'Irak, et l'Irak ne pourra être stabilisé
qu'avec le départ de toutes les forces étran-
gères de son territoire", a déclaré M. Al-
Ameri lors de ce rassemblement, qui visait à

commémorer la mort du commandant ira-
nien Qassem Soleimani et du commandant
adjoint de la milice irakienne Hachd al-
Chaabi, Abou Mahdi al-Muhandis. Falih al-
Fayadh, commandant des forces du Hashd
al-Chaabi, a déclaré au cours du rassemble-
ment que les représailles pour le meurtre
des deux dirigeants chiites passeraient no-
tamment par "la mise en œuvre de la déci-
sion du Conseil des représentants
(Parlement irakien) de retirer les forces amé-
ricaines" d'Irak. La pleine souveraineté de
l'Irak et le retrait des forces américaines de
son territoire sont "une question sur laquelle
il ne peut y avoir de compromis", a indiqué
M. Al-Fayadh devant les partisans du Hachd
al-Chaabi, qui scandaient des slogans
comme "Vengeance !" et "Non à l'Amérique
!". De nombreux manifestants brandissaient
des drapeaux irakiens, des portraits de M.

Soleimani et de M. Al-Muhandis, ou encore
des banderoles affirmant "La volonté des
peuples libres est plus forte que l'agression
américaine".
Le rassemblement s'est déroulé dans des
conditions de sécurité très strictes. Les
forces de sécurité qui ont été déployées
dans la capitale au cours des derniers jours
ont bloqué plusieurs des routes principales
de la ville en prévision des manifestations vi-
sant à protester contre l'assassinat des deux
commandants l'an dernier. La frappe de
drone américaine, qui a eu lieu le 3 janvier
2020, a provoqué une escalade des tensions
entre l'Iran et les Etats-Unis dans la région.
Cette frappe a également amené le Parle-
ment irakien à adopter une résolution de-
mandant au gouvernement de mettre fin à la
présence de forces étrangères dans le pays.

R.I

IRAK

Plusieurs dirigeants appellent au retrait des forces étrangères
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Bouffées de chaleur, sueurs
nocturnes, douleurs articu-
laires, prise de poids, fa-

tigue… La ménopause n’est pas
connue comme une période
agréable à vivre pour les femmes.
Si bien que dans tout le règne ani-
mal, seule une poignée d’espèces
sont capables de vivre longtemps
après son passage. Les humains
sont évidemment inclus, les au-
tres sont toutes des cétacés.
Or des recherches, publiées dans
les Proceedings of the National
Academy of Sciences le 9 décem-
bre 2019, ont réussi à identifier un
mystérieux avantage à la méno-
pause. Chez l'orque (Orcinus
orca), la fin de la période repro-
ductive est synonyme d’une aug-
mentation des chances de survie
des jeunes générations.

Une évolution de la ménopause
Les chercheurs ont étudié 36 an-
nées de données de deux groupes
d’épaulards vivant au large de la
côte nord-ouest du Pacifique (Ca-
nada et des États-Unis). Ils ont pu
déterminer l'âge de chaque indi-
vidu, la date des décès et les liens

de parentalité entre eux. Ils ont fi-
nalement constaté que le taux de
mortalité d’un petit veau augmen-
tait de 4,5 dans les années suivant
le décès de sa grand-mère méno-
pausée — en comparaison avec
un petit dont la grand-mère était
encore vivante. Un jeune était
aussi 1,5 fois plus susceptible de
mourir si sa grand-mère se repro-
duisait encore.
En fait, expliquent les scienti-
fiques, une grand-mère encore ca-
pable de se reproduire ne serait
pas en mesure de fournir le même
niveau de soutien qu’une méno-
pausée. "Cela signifie que l'évolu-
tion de la ménopause a augmenté
la capacité d'une grand-mère à
aider ses petits-enfants", déclare
dans un communiqué le biolo-
giste Dan Franks, de l’Université
de York (Royaume-Uni).

Les mamies, chefs de clan
Les orques femelles atteignent la
maturité sexuelle vers 10 ans, et
cessent de se reproduire entre
leurs 30 et 40 ans. Elles peuvent
toutefois, comme les humaines,
vivre longtemps après : entre 80 et

100 ans, soit plusieurs décennies
de plus que les mâles. Alors pour-
quoi la période de reproduction
n’est-elle pas plus longue ? Car
cela nécessiterait davantage de
ressources, à mesure que les diffé-
rentes générations continuent de
produire plusieurs descendants en
même temps. Surtout que fils et
filles restent avec leur mère à vie,
tout en s'accouplant avec des indi-
vidus de groupes familiaux diffé-
rents.
Dans cette dynamique de groupe,
les grands-mères orques semblent
être les chefs. Elles connaissent les
meilleurs terrains et les meilleures
techniques de chasse. Ce leader-
ship est particulièrement impor-
tant en période de pénurie
alimentaire : l’équipe de recherche
a observé que l’impact de la perte
d'une grand-mère ménopausée
sur un veau était plus élevé quand
le saumon était rare.
Une fois post-ménopause, déve-
loppent les chercheurs, les "ma-
mies" orques contribuent
davantage au bien-être général de
leur clan : elles ne sont plus
préoccupées par l'accouchement

et l'éducation de leurs propres pe-
tits. "La mort d'une grand-mère
post-ménopausée peut avoir des
répercussions importantes pour
son groupe familial, et cela pour-
rait s'avérer un facteur important
lors de l'évaluation de l'avenir de
ces populations", complète Dan
Franks.

Un mécanisme complexe
Toutefois, d'autres animaux
comme les éléphants par exemple,
ont aussi des grands-mères qui
s'occupent de leurs petits-enfants.
Le tout, en ayant leurs propres
bébés. Les chercheurs pensent
donc que le mécanisme est plus
complexe. Mais ces données peu-
vent en partie expliquer pourquoi,
tout comme chez l'Homme, la
ménopause a évolué chez les
orques. Bien que la raison exacte
ne soit pas claire, il semble que les
"mamies" orques ménopausées bé-
néficient donc grandement à la
survie de leur descendance. Les
scientifiques utilisent maintenant
des drones pour comprendre plus
en détail les dynamiques familiales
de ces monarques des mers.

SANTÉ

Les orques seniors lèvent
le voile sur un avantage
méconnu de la ménopause

ARCHÉOLOGIE
Ils trouvent quatre
œufs datant de 1.700
ans... et en cassent
trois

Lors d'une fouille, des archéologues
anglais ont révélé une collection
“extraordinaire” d'objets. Parmi ces

derniers, ils ont d'abord trouvé quatre
œufs millénaires très fragiles... qui n'ont
pas fait long feu.
Ils étaient vieux de 1.700 ans. Quatre
œufs anciens ont été retrouvés dans
une fosse gorgée d’eau, alors que les
experts d'Oxford Archaeology procé-
daient à une fouille dans la ville d'Ayles-
bury (Angleterre). Malheureusement, en
les sortants, les archéologues ont acci-
dentellement fissuré trois d’entre eux, li-
bérant une puanteur écrasante. L’équipe
a toutefois réussi à en conserver un, le
seul et unique œuf de poulet complet re-
trouvé en Grande-Bretagne, a-t-elle dé-
claré dans un communiqué du 9
décembre 2019.
“Nous avions déjà mis au jour des os de
poulet et des coquilles d'oeuf cassées
dans des tombes romaines en Grande-
Bretagne. Mais jamais un oeuf complet”,
explique à The Independent Edward
Biddulph, qui a passé trois années à
analyser cette découverte. Cette in-
croyable préservation serait le fait d’une
fosse gorgée d’eau depuis des milliers
d’années. “On [y] trouve des choses qui
ne survivraient jamais dans un environ-
nement sec”, précise Stuart Foreman,
chef du projet de fouille.

Des offrandes aux Dieux
Initialement, du IIe au IIIe siècle ap. J.-
C., la fosse était utilisée pour le maltage
des céréales. Mais dès l’époque de la
Rome antique, elle serait devenue une
sorte de “puits à vœux”. “Les Romains
ont associé les œufs à la renaissance et
à la fertilité, pour des raisons évidentes”,
développe Edward Biddulph pour expli-
quer la présence des corps arrondis
parmi les offrandes. Ils sont par ailleurs
liés aux dieux romains Mithra et Mer-
cure.
Les chercheurs ont aussi découvert à
côté des œufs des pièces de monnaie,
des chaussures en cuir, des outils en
bois ou encore un panier jugé “très
rare”, fait de bandes de chêne et de
tiges de saule tissées. Des objets possi-
blement jetés dans la fosse dans le
cadre de cérémonies religieuses et de
rites funéraires.

Un site riche en découvertes
Ces révélations, à côté même de l'auto-
route anglaise 41, ne sont pas le fruit de
hasard. Le site de fouille se trouve sur
une ancienne route romaine, l’Akeman
Street, qui reliait Verulamium (Saint Al-
bans), Bicester et Corinium Dobunno-
rum (Cirencester). L'œuf restant est
maintenant enveloppé dans un tissu et
maintenu entier dans boîte en plastique,
exposée au Buckinghamshire County
Museum. “C’'est incroyable que nous en
ayons même sorti un. Ils étaient si fra-
giles”, s'enthousiasme Stuart Foreman.
Dans un autre communiqué, l'équipe de
d’Oxford Archaeology annonce avoir
également trouvé dans la région d’au-
tres objets d’artisanat, ainsi que des
preuves attestant de l'importance du bé-
tail au Moyen-Âge — tout particulière-
ment les chevaux. Les archéologues ont
aussi décelé des preuves d'activités
mortuaires, comme par exemple des sé-
pultures en bordure de route ou la dé-
couverte d’un endroit utilisé comme
bûcher funéraire.
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Lorsque l'on entame un régime ou bien un
rééquilibrage alimentaire, il est impor-
tant que les méthodes employées ne

comprennent pas de risques, mais soient effi-
caces. S'il y a bien des personnes sur qui on
peut compter pour nous donner des astuces
pour perdre poids sans mettre notre santé en
danger, c'est bien nos grands-mères. À vos sty-
los, on vous donne tous les secrets pour enfin

maigrir rapidement et correctement !

Perdre du poids : ces astuces ancestrales pour
éliminer les kilos en trop
La perte de poids efficace et sans risque de nos
grands-mères, réside dans le choix des ali-
ments, mais aussi dans nos gestes du quotidien.
Si on avait pour habitude hygiénique de se
laver les dents trois fois par jour, saviez-vous

que c'était un moyen efficace pour lutter contre
le grignotage ? Faire de nos épices des alliées
minceurs et tester de nouvelles infusions aux
vertus amincissantes sont les nouvelles habi-
tudes qui vont définitivement changer notre
quotidien, si ce n'est notre vie. En clair, ces as-
tuces tellement simples qu'on n'y aurait jamais
pensées, associées à une activité physique, sont
le secret d'une perte de poids réussi.

Perdre du poids : ces astuces de grands-mères pour
maigrir efficacement

La ménopause n'a évolué que chez l'Homme, les orques et trois autres espèces de
baleines. Comprendre pourquoi ces femelles arrêtent la reproduction bien avant la fin de
leur vie est un “puzzle évolutif de longue date” pour les chercheurs, qui viennent d'en
découvrir une pièce.



Presque 30 ans après, Gwyneth
Paltrow se souvient encore très
bien de sa rencontre avec Meg

Ryan sur le tournage de Flesh and Bone.
« J’étais en admiration devant elle.
J’avais l’impression de ne pas pouvoir
exister à côté d’elle. J’étais si nerveuse et
elle venait d’avoir un bébé. Elle était si
gentille », a révélé la star de Shakes-
peare in Love qui n’avait que 21 ans à
l’époque, alors que Meg Ryan était au-
réolée du succès de Quand Harry Ren-
contre Sally.
Pourtant, Gwyneth Paltrow n’avait au-
cune raison de se montrer intimidée,
puisqu’elle qui vient d’une famille holly-
woodienne et avait l’habitude de voir
des stars comme Michael Douglas à sa
table pour le dîner. Mais c’était différent
pour Meg Ryan.
« J’avais cette révérence pour Meg Ryan,
comme pour Julia Roberts. Vous savez,
quand j’ai vu Pretty Woman, j’étais en
dernière année de lycée. Et j’avais l’im-
pression que quelque chose s’allumait en
moi en voyant ces femmes. Je me disais,
“Oh mon Dieu, c’est ce que je veux être.
Elles sont si brillantes, charmantes et
amusantes et elles illuminent le monde
et c’est ce que je veux faire », a ajouté
Gwyneth Paltrow lors d’un passage
dans l’émission de radio Quarantined
With Bruce.
Et on connaît la suite de l’histoire, Gwy-
neth Paltrow a rejoint Meg
Ryan et Julia Roberts au fir-
mament des étoiles holly-
woodiennes.

Gwyneth Paltrow
tétanisée face à

Meg Ryan durant
le tournage de
Flesh and Bone 

Fatigue, insomnies, ronflements : comment mieux dormir ?

Gatsby, issu d'une famille aisée et joueur de poker, sort avec
Ashleigh, étudiante comme lui à l'université de Yardley.  

La postérité affirme que l’Allemagne a résolument soldé les
comptes de son passé nazi. 

21h05

Les coulisses 
de l'histoire 

20h50
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Télé vision

Ray Breslin, le spécialiste des systèmes de sécurité inviolables a
monté sa propre équipe d’experts en protection. 

21h00

Evasion 2 
21h15

Lego Masters 
21h05
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Fort Boyard

xAva Ilich a été enlevée. Le S.W.A.T. est appelé pour retrouver
la jeune femme. 

S.W.A.T.

Les pouvoirs 
extraordinaires 
du corps humain 

Les invités jouent pour l'association Les Bonnes Fées.  

21h05

Un jour de pluie 
à New York 

21h08
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Le prix du portail d’argent est re-
venu au court-métrage algérien
"Sotra" d’Abdallah Aggoune tan-
dis que celui du portail de bronze
a été partagé par trois courts-mé-
trages "Luis Humberto" des deux
brésiliens Mariana Costa et Ra-
fael Lobo, "Unaware" du brésilien
Tarcisio Coelho Borges et "Kayla"
du britannique John Dower.
Le prix du mérite du jury a été at-
tribué aux deux courts-métrages
"The Sin" de la jordanienne Lama
Al-Zghoul et "Cinema Azadi"  de
l’iranien Mehdi Tarfi, selon la
même source qui a indiqué que le
prix de la meilleure interpréta-
tion masculine a été décerné au
film brésilien "Castigo" et celui de
la meilleure interprétation fémi-
nine au film algérien "Sotra".
Le prix du public de cette édition
est allé au film algérien "Vie dans
une toile" du réalisateur Islam
Menfouch, a encore indiqué Sli-
mane Farès qui a rappelé que 56

courts-métrages de 17 pays
étaient en lice lors de l’édition du
décembre 2020 du festival inter-
national du portail numérique du
court-métrage d’Annaba.
"Castigo" , Le court-métrage bra-
siliense a été tourné en 2018, de
manière indépendante, et en 2020
a participé à sept festivals, cinq

internationaux et deux brésiliens.
Selon l'acteur primé, Lúcio Cam-
pello, l'excitation est grande.
«C'est un moment de bonheur
rare. Un prix international est
une surprise pour moi», dit-il.
L'intrigue est inspirée du livre
"Crime and Punishment", de
Dostoievski, et apporte une relec-

ture des personnages, des envi-
ronnements et des sentiments
qu'un protagoniste, qui vit en
marge de la société. En plus de
deux festivals brésiliens, le film
"Castigo" a été projeté aux États-
Unis, au Canada, en Inde, en
Afrique du Sud.

APS

FESTIVAL DU COURT-MÉTRAGE D’ANNABA

Le film  brésilien 
"Castigo" obtient 
le  "portail d’or" 
Le film Castigo (punition) du réalisateur brésilien Lago Kieling a décroché le premier
prix "portail d’or" de la session de décembre 2020 du festival international du portail
numérique du court-métrage(Domum Festival) d' Annaba.

La deuxième saison de Bat-
woman s’ouvre le 17 jan-
vier, CW lance une

nouvelle affiche et le synopsis
officiel du premier épisode.
Le Réseau de télévision CW
poursuit son incursion dans le
L’univers de DC. Il en reste
moins pour la deuxième saison
de Batwoman à ouvrir. Une sai-
son qui a dû se repositionner
complètement après que leur
star ait quitté le spectacle. Ruby
Rose a annoncé il y a plusieurs
mois qu’elle abandonnait le pro-
jet et qu’elle ne dirigerait plus la
Bataille de Kate Kane. Au lieu
d’annuler le projet, le studio a
décidé de poursuivre la série

avec une nouvelle Batwoman.
L’actrice Javicia Leslie rempla-
cera Ruby Rose. Mais elle ne
donnera pas la vie à Kate Kane,
mais à une nouvelle Batwoman
: Ryan Wilder. Avec une nou-
velle Batwoman dans le les rues
de Gothamle studio n’écarte pas
complètement le personnage de
Rose. Au lieu de cela, la série
expliquera ce qui est arrivé à
Kate Kane et pourquoi elle Dis-
parition. Dans ce cas, Ryan
Wilder rencontre la Bataille
pour pure coïncidence et
adopte la l’identité de l’auteur
de Gotham.
A un peu plus de deux semaines
de la date butoir première de la

deuxième saison de Batwoman,
CW donne de nouveaux détails.
Le premier épisode s’intitulera «
Qu’est-il arrivé à Kate Kane ? ».
L’étude lance une nouvelle af-
fiche avec Javicia Leslie et
aperçu officiel de l’épisode.
Après la critiques de la pre-
mière saisonCelui-ci a une
chance de se réinventer complè-
tement. L’objectif est clair, offrir
un histoire amusante tout en es-
sayant d’expliquer et passer à
autre chose après la fin sou-
daine de l’arc de Kate Kane.
Disparu mais pas oublié. Les
amis de Kate gardent l’espoir
qu’ils pourront retrouver Kate.
Au même moment, une sans-

abri de 25 ans, Ryan Wilder (Ja-
vicia Leslie), trouve le costume
de Batwoman de Kate. Se
concentrant sur le fait de ne
plus être une victime, Ryan
prend le costume pour le porter
comme armure et devient inar-
rêtable dans les rues de Go-
tham. Il se débarrasse de
plusieurs membres d’un gang
criminel appelé la Société des
faux visages.
La deuxième saison de Batwo-
man s’ouvre sur 17 janvier
2021. En Espagne, il sera dispo-
nible un jour plus tard. La série
arrive sur 18 janvier par l’inter-
médiaire de HBO.

AP

Batwoman : le synopsis officiel de la saison 2 est révélé

BOX-OFFICE 
Wonder Woman 1984
remporte son deuxième
week-end 

Wonder Woman 1984 a remporté son
deuxième week-end au box-office après
avoir gagné 5,5 millions de dollars. La

suite a chuté de 67% par rapport à ses débuts le
week-end dernier. Jusqu’à présent, le total natio-
nal du film est de 28,5 millions de dollars, avec
un total mondial de 118,5 millions de dollars. 
Les analystes ne pensent pas que Wonder
Woman 1984, qui diffuse également actuelle-
ment sur HBO Max pendant les 21 prochains
jours, dépassera les 40 millions de dollars au
pays. À l’heure actuelle, 60% des cinémas en
Amérique du Nord restent fermés. Beaucoup
pensent que Warner Bros aurait dû attendre
pour sortir Wonder Woman 1984 plus tard en
2021 pour maximiser les profits. A l’international,
Wonder Woman 1984 doit se contenter d’un
week-end à 10.1 millions de dollars (total : 90
millions). Autant dire que dans les pays où il est
sorti, le blockbuster themyscirien a quasiment
terminé sa carrière. Seule lueur d’espoir ? L’Eu-
rope, qui doit – en principe – découvrir le film ce
mois-ci. Au niveau mondial, le cumul s’élève
donc à 118.5 millions de dollars. C’est toujours
mieux que Les Nouveaux Mutants (46.4 millions)
et comparable aux Croods 2 (115 millions) ;
mais forcément moins que Birds of Prey (201.9
millions), Tenet (361.5 millions) et Shazam (366
millions). Sans parler de Wonder Woman (822.3
millions), dont le score n’est donné qu’à titre in-
dicatif. Avec son budget de 200 millions de dol-
lars (hors promotion), cela fait cher la publicité
pour HBO Max ! The Croods: A New Age a pris
la deuxième position ce week-end avec 2,1 mil-
lions de dollars. Le film d’animation familial était
à la troisième place le week-end dernier, qui va
maintenant au dernier projet de Tom Hanks,
News of the World. Le drame historique a pu
rapporter 1,6 million de dollars lors de son
deuxième week-end au cinéma. Au moment
d’écrire ces lignes, News of the World a gagné
5,8 millions de dollars sur le marché intérieur,
tandis que The Croods: A New Age a gagné
114,9 millions de dollars dans le monde au cours
de ses 6 semaines en salles. Fatale est arrivé à
la quatrième place ce week-end après avoir
gagné 700 000 $. Le thriller s’est ouvert à la mi-
décembre sur des critiques mitigées. Il met en
vedette Hilary Swank, Michael Ealy, Mike Colter
et Geoffrey Owens. Promising Young Woman a
pris la cinquième place après avoir rapporté
660K $. Le thriller met en vedette Carey Mulli-
gan, Bo Burnham, Alison Brie, Clancy Brown,
Jennifer Coolidge, Laverne Cox et Connie Brit-
ton, et suit une femme qui se venge des
hommes qui lui ont fait du tort. Il a reçu des cri-
tiques positives de la part des critiques et des té-
léspectateurs. La guerre avec grand-père est au
numéro six avec 113K $. Alien est revenu dans
le top dix ce week-end au numéro sept. Le clas-
sique de la science-fiction a gagné 75 000 $,
tandis que Blumhouse’s Freaky a pris la hui-
tième place avec 55 000 $. Au moment d’écrire
ces lignes, Freaky a gagné 14,8 millions de dol-
lars dans le monde, ce qui a dépassé la plupart
des attentes initiales du studio. Come Play a pris
la neuvième place après avoir rapporté 54K $,
tandis que Half Brothers est resté numéro dix ce
week-end après avoir gagné 54K $. Vous pou-
vez consulter le reste des données du box-office
de ce week-end sur The Numbers.

AFP

Hollywood: les
réalisatrices ont battu
un record en 2020

AHollywood, un nombre-record de femmes
ont été aux commandes des films les plus
rentables en 2020. Tout n'est pas à jeter

dans 2020. C'est en effet l'année où le nombre
de femmes aux manettes de films à gros bud-
gets a atteint un nouveau palier. Selon un rap-
port du Centre d'étude des femmes à la
télévision et au cinéma publié samedi, les
femmes ont dirigé en 2020 16% des 100 films
les plus rentables. Ce chiffre reste certes encore
trop modeste. Mais il a augmenté par rapport à
2019 (où elles étaient 12%), et ce malgré le re-
port de plusieurs blockbusters réalisés par des
femmes, tels queThe Eternals, de Chloe Zhao,
et Black Widow, de Cate Shortland. Par ailleurs,
note Variety, les réalisatrices Patty Jenkins et
Cathy Yan ont dirigé des gros succès de cette
année perturbée, Wonder Woman 1984 et Birds
of Prey, et Chloe Zhao a réalisé Nomadland,
Lion d'or à Venise et qui pourrait rafler plusieurs
Oscars. "La bonne nouvelle, c'est que le nombre
de femmes qui réalisent augmente pour la
deuxième année consécutive", obserce Martha
Lauzen, à la tête du Centre d'étude.
Ces bons résultats ne concernent pas que les
réalisatrices. Les femmes représentaient ainsi
28% des postes de producteurs et 21% des
postes de producteurs exécutifs, soit une aug-
mentation de deux points dans les deux catégo-
ries. Elles étaient 12% des scénaristes. Le
rapport note également que les films dirigés par
des femmes emploient plus de femmes en tant
que scénaristes, monteuses, compositrices, que
ceux dirigés par des hommes. De gros efforts
restent encore à faire, pour améliorer la situation
des femmes dans l'industrie du cinéma. La ma-
jorité des films - 67% - employait entre 0 et 4
femmes derrière la caméra.

AP

La deuxième édition du salon national
des arts islamiques sur la calligraphie
arabe vient d’être lancée par le Centre

des arts et des expositions (CAREX) de
Tlemcen sur sa plateforme virtuelle.
Cette édition, organisée en collaboration
avec l'association "Errakim" de Médéa, re-
groupe 26 artistes représentant 14 wilayas du
pays, a indiqué  le directeur de cet établisse-
ment culturel Amine Boudefla, qui a souli-
gné, par ailleurs, que cette exposition est le
fruit de l’atelier de calligraphique encadré
par Kara Bernou, un grand maître de la calli-
graphie.
Ce dernier a eu plusieurs distinctions inter-
nationales, a-t-on souligné au commissariat

du salon qui est déployé sur le site web du
CAREX et les réseaux sociaux de l'associa-
tion et du Carex (facebook, instagram).
Pour rappel, la première édition des arts isla-
miques, organisée en 2019 par le Centre des
arts et des expositions de Tlemcen en colla-
boration avec le musée national de la minia-
ture, calligraphie et enluminure d’Alger, a
donné lieu à deux expositions, l’une au palais
"Mustapha Pacha" d’Alger et la deuxième à la
maison de la culture "Abdelkader Alloula" de
Tlemcen.
Concernant la troisième édition du salon, le
CAREX ambitionne, pour la nouvelle année,
de l’organiser avec la thématique de l’enlumi-
nure, a précisé le même responsable, rappe-

lant que CAREX de Tlemcen a organisé du-
rant l’année 2020 plusieurs expositions en
virtuel pour combler le vide laissé par le
manque d’activités culturelles à cause de la
pandémie de la Covid-19.
Amine Boudefla a indiqué, dans ce sens, que
des expositions d’arts plastiques de peintres
algériens connus dont Hammi Bouheddaj et
Ahmed Mebarki seront organisées, en plus
d’un salon de la photographie et d’autres ac-
tivités culturelles tels que la "Caravane de la
gaieté", afin de permettre au public de Tlem-
cen habitué aux activités culturelles de main-
tenir le contact avec l’art et la culture et
d’oublier un peu la pression de la pandémie.

APS

TLEMCEN

26 artistes participent à la 2ème édition du salon virtuel
des arts islamiques 
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Découverte

Au cours d’une sortie dans la campagne an-
glaise, un ornithologue amateur est tombé sur
des pièces d’or provenant d’un butin amassé
par la reine celte Boudicca, il y a plus de 2000
ans.
Une découverte d’une valeur immense sur le
plan archéologique, mais pas seulement. Il y a
quelques mois, en septembre 2020, un habitant
de l’est de l’Angleterre a fait une incroyable
trouvaille au cours d’une banale sortie en
pleine nature pour s’adonner à l’une de ses
passions, l’ornithologie.

Une pièce d’or au milieu du champ
“Ce soir-là, j’étais sorti pour observer des oi-
seaux, raconte l’individu dans une interview
au magazine Treasure Hunting relayée par le
New York Post. Après avoir admiré un combat
acharné entre une buse et un couple de pies,
j'ai posé mon regard au sol et j'ai repéré
quelque chose dans une zone profondément
labourée qui longeait le bord du champ.”
En s’approchant, il constata qu’il s’agissait d’un
petit objet circulaire en métal. Il pensa d’abord
à une vieille rondelle de fixation, mais après
avoir saisi l’objet et l’avoir soupesé et sommai-
rement nettoyé, il constata qu’il avait affaire à
tout à fait autre chose. “J’ai vu qu’elle avait un
éclat doré et j’ai alors réalisé que c’était une
magnifique pièce de monnaie celtique en or, ça
m’a fait un choc”, témoigne l’ornithologue
amateur.
En plus de sa passion pour les oiseaux, l’indi-
vidu, qui a tenu à garder l’anonymat, est égale-
ment féru de prospection de vieux métaux et
possédait donc le matériel adéquat pour pous-
ser plus avant les recherches. “Après avoir re-
péré une deuxième pièce à deux pieds de là, je
me suis précipité chez moi pour récupérer
mon détecteur de métaux”, raconte-t-il.
En passant la zone au détecteur, il capta un “si-
gnal très intense” provenant de sous la terre. Il
commença alors à creuser et parvint à trouver
quelque chose à environ 50 cm de profondeur.
D’abord une sorte d’anneau en cuivre, puis un
grand récipient contenant des centaines de
pièces d’or. “C’est une vision dont je me sou-
viendrai pour le reste de ma vie, explique l’in-
téressé. J'ai dû m'asseoir pour reprendre mon
souffle. J'étais sorti pour me promener et voilà
que je trouve un trésor celtique !"

Le trésor de guerre d’une reine celte ?
Au total, ce sont pas moins de 1 300 statères

celtiques qui ont été excavées par le prome-
neur, qui est ensuite allé les faire identifier au-
près des organismes compétents. Celles-ci ont
rapidement pu confirmer qu’il s’agissait bien
d’un trésor antique, appartenant probablement
à la reine celte Boudicca, qui régna sur le sud-
est de l’île au Ier siècle de notre ère.
“Il est possible qu'il s’agisse d’une sorte de ‘tré-
sor de guerre’ pour les campagnes orientales
de Boudicca”, précise Julian Evans-Hart, du
magazine Treasure Hunting. “Ces pièces
constituent une contribution substantielle,
voire énorme, à nos connaissances numisma-
tiques universitaires et feront sans aucun
doute l'objet de nombreuses évaluations au
cours de l'année à venir”, ajoute par ailleurs le
journaliste spécialisé.

Une valeur totale estimée à près 
d’un million d’euros
Reste désormais à savoir si cette trouvaille, qui
pourrait constituer la plus importante décou-
verte numismatique de l’histoire du pays en
termes de quantité, va rapporter gros au pro-
meneur qui en est à l’origine. Le New York
Post affirme que chacune de ces pièces d’or
vaut environ 880 dollars (environ 715 euros),
ce qui ferait monter la valeur totale du trésor à
1 144 000 dollars (environ 930 000 euros).
Le média américain précise cependant qu’en
vertu d’une loi britannique datant de 1996, les
autorités administratives du comté concerné
devront statuer pour déterminer à qui revien-
dra la propriété de ce trésor découvert en
pleine campagne : l’homme qui a fait la décou-
verte, le propriétaire du terrain sur lequel se
trouvait le trésor ou un musée local.

Mots croisés grille N° 128

Grille muette N° 128

Parti observer les oiseaux, un promeneur
découvre un trésor valant près 
d'un million d'euros

Horizontalement
1 Soeurs de Gaia.- Textile
naturel.2 Hormone.3 Club
sportif.- Habitants du Puy-en-Ve-
lay.4 Pharaon initiateur de la XVIIIe
dynastie.- Une révolution.- Superla-
tif.5 Changement de
température.6 Tête d'image.- Vieux
service.- Visiter sans se
mouiller.7 Dans le Loiret.- Serait
toute ouïe.8 Phase lunaire.- Pronom
personnel.- Naissance de l'ego.- Re-
calé.9 Manies de perroquet.10 Base
élargie du revêtement d'un
puits.- Pertes de liquide.11 Dans un
disque dur.- Roi de la Basse-
Égypte.- Pieds de deux syllabes dont
une brève.12 Chenille devenue pa-
pillon.- Carte à puce.- Nouvelle
zone.13 Symbole d'un métal
blanc.- Aux couleurs de l'arc-en-
ciel.- Début de compte voisin.14 Li-
mon fertile.- Romans de Gérard de
Villiers.- Affluent du Rhin.

Verticalement
1 Blesserait superficiellement.2 Jar-
dins flottants au Mexique.- Céréale
africain.3 Source de ragots.- Pronom
personnel.- Sentit.4 Combat les affec-
tions des gencives.5 Disque laser.- Si-
tué.- Grand prêtre d'Israël.- Décors
précieux.6 Temps perdu.- Tas en
vrac.- Belle engloutie.7 Abréviation
religieuse.- Protection sociale.- De-
grés d'une échelle.8 Dans le Pays
Basque.- Plutôt flatteuses.9 Oiseau
terrestre d'Amérique du
sud.10 Grands maîtres de l'ordre de
Malte.11 Liquide organique.- En in-
formatique il crée des images na-
tives.- Conspua à l'oreille.12 De fa-
çon complète.13 Unir
étroitement.- Courant musical.- Au
théâtre roi ridicule.14 Acquis à la
naissance.- Recommenceras.

Horizontalement
1 Ses allées et retours nous ont fait passer de bons moments, mais il semble désormais un peu
dépassé.2 Alliance de l'eau et du pigment.- État de Salt Lake City.3 Partie de course.- Dans la
gamme.- Recherché dans les brocantes.- Satellite de Jupiter.4 Particule chargée.- Pierres mon-
tantes.5 Séance de nettoyage en profondeur.- En Charente.6 Voûte.- Ports.7 Retiré à l'oreille.
- Fin d'infinitif.- Parti politique.8 Il a perdu son nitrate.- Flamande.9 Prophète biblique.- Habi-
tudes.- Île grecque.10 Troubles alimentaires comportant l'ingestion de matières non assimilables
telles que terre ou cailloux.- Beaux à regarder et pénibles à entendre.- Poisse.11 Lyonnaises.- A
milité dans les années 60.12 Devant le Do.- Pétards.- Surf sur mer agitée.13 Bavaroise.- Elle ne
tourne pas tout à fait rond.14 Divin marquis.- Savoureusement parfumés.15 En imitant coco.
16 Vieux signe de dédain.- Possessif.- Rodrigue.- Sur la rivière des parfums.17 Article.- Signe
de mécontentement.- Trésors de colonies.18 D'une autre planète.- Cité à l'est de l'Irak. 19 Ma-
ter.- Ferme bressanne de Saône-et-Loire.20 Gros titres.- De gauche à droite ou de droite à
gauche. - Sur le gril.

Verticalement
1 Abonné du psy.- A séduit.2 Humidité.- Rit à l'envers.- Il tient à ses manies.3 Pièce anglaise.- Roi
pour Corneille.- Département français.4 Pianiste.- Vont à voile ou à vapeur.- Tangente.5 Erbium au
labo.- Petit patron.- Araignée asiatique.- Il offrit le veau d'or.6 Secteur administratif.- Romains.- Ca-
rat.- Elles vont parfois avec les autres.7 Dans la famille d'olivier.- Ancien marchand
ambulant.8 Unité liquide.- Circule en Lettonie.- Dans la cuisine.- Poète romain.9 Évite l'étouffe-
ment.- Passifs.10 Ne reste pas inactif.- À bout.- Club sportif.- Pronom personnel.11 Repassés dans
l'empreinte.- Mélange huileux.- Devant JC.12 Perdre de son éclat.- Prénom masculin.- Procédé de
teinture et de tissage.13 Possessif.- Sur la facture d'EDF.14 Dans le Puy-de-Dôme.- Digne
d'éloges.- Peut être excessif.15 Cru.- Teintés.- Portent la culotte.- Député suédoise.
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ça s'est passé un...5 Janvier

Se réunir est un début ; rester ensemble
est un progrès ; travailler ensemble est
la réussite. 

Henry Ford

C'est l'une des énigmes les plus tenaces de l'his-
toire des États-Unis, et elle se trouve à son
exact commencement : en 1587, les tout premiers
colons venus d'Angleterre se volatilisèrent sans
laisser de trace. Mais de nouvelles découvertes
laissent entendre qu'ils pourraient s'être réfugiés
dans des tribus autochtones pour survivre.
Quatre cent trente-cinq ans après la disparition
de la "Colonie perdue" de l'île de Roanoke,
l’un des mystères les plus célèbres de l’histoire
américaine serait-il définitivement en train de
s’éclaircir ? Selon les archéologues de la First
Colony Foundation, une organisation à but non
lucratif qui a mené de nouvelles fouilles à 80
km à l'ouest de l’île de Roanoke en janvier
2020, il semblerait de plus en plus évident que
la première vague de colons anglais sur le conti-
nent américain a poursuivi sa vie dans l’actuel
comté de Bertie après son évaporation du cam-
pement initial.

Deux sites intrigants
L’équipe menée par l’archéologue indépendant
Nicholas Luccketi a en effet déterré sur une
falaise surplombant la baie d’Albermarle, sur-
nommé "site Y", de nombreux fragments de
poteries anglaises, espagnoles, allemandes et
françaises, qui constitueraient selon elle des

preuves que le site était habité par plusieurs
membres de la colonie de Sir Walter Raleigh
après 1590, année du constat de sa disparition
par le royaume d’Angleterre.
Entre 2015 et 2017, un ensemble d’artefacts
parmi lesquels une poignée d’épée, des bols
cassés et un fragment de tablette en ardoise
avait également été mis au jour à quelque trois
kilomètres du "site Y", sur le "site X", situé sur
l’île d’Hatteras. Des fouilles réalisées par une
autre équipe, celle de Mark Horton, archéologue
à l’Université de Bristol, au Royaume-Uni. Déjà
à l’époque, Mark Horton avait soutenu que ces
vestiges renforçaient considérablement la thèse
selon laquelle les membres disparus de la colonie
anglaise s’étaient en réalité assimilés aux tribus
amérindiennes des environs, tout en conservant
leurs biens.
Quatre cent trente-cinq ans après la disparition
de la "Colonie perdue" de l'île de Roanoke,
l’un des mystères les plus célèbres de l’histoire
américaine serait-il définitivement en train de
s’éclaircir ? Selon les archéologues de la First
Colony Foundation, une organisation à but non
lucratif qui a mené de nouvelles fouilles à 80
km à l'ouest de l’île de Roanoke en janvier
2020, il semblerait de plus en plus évident que
la première vague de colons anglais sur le conti-

nent américain a poursuivi sa vie dans l’actuel
comté de Bertie après son évaporation du cam-
pement initial.

Deux sites intrigants
L’équipe menée par l’archéologue indépendant
Nicholas Luccketi a en effet déterré sur une
falaise surplombant la baie d’Albermarle, sur-
nommé "site Y", de nombreux fragments de po-
teries anglaises, espagnoles, allemandes et fran-
çaises, qui constitueraient selon elle des preuves
que le site était habité par plusieurs membres de
la colonie de Sir Walter Raleigh après 1590,
année du constat de sa disparition par le royaume
d’Angleterre. Entre 2015 et 2017, un ensemble
d’artefacts parmi lesquels une poignée d’épée,
des bols cassés et un fragment de tablette en
ardoise avait également été mis au jour à quelque
trois kilomètres du "site Y", sur le "site X", situé
sur l’île d’Hatteras. Des fouilles réalisées par
une autre équipe, celle de Mark Horton, archéo-
logue à l’Université de Bristol, au Royaume-
Uni. Déjà à l’époque, Mark Horton avait soutenu
que ces vestiges renforçaient considérablement
la thèse selon laquelle les membres disparus de
la colonie anglaise s’étaient en réalité assimilés
aux tribus amérindiennes des environs, tout en
conservant leurs biens.

1895 : Dreyfus est 
dégradé publiquement

Le capitaine Dreyfus est dégradé publiquement après sa
condamnation du 22 décembre précédent.

Mots Fléchés N° 27Mots Fléchés N° 128

1914 :  Ford  Henry introduit
le salaire minimum
Henry Ford, directeur de la Ford Motor Company,
introduit un salaire minimum de 5 dollars par jour.

Le mystère de la "Colonie perdue" de
Roanoke, premiers Anglais débarqués
en Amérique, en passe d'être résolu ?

1933 : Le Golden Gate
Bridge est lancé

1969 : La Russie sonde Venus

Lancement de la construction du Golden Gate Bridge à
San Francisco (Californie, USA). La construction aura
duré 4 ans, le pont mesure plus de 2 kilomètres, et cul-
mine à 227 mètres au dessus du sol. Il sera inauguré le 27
mai 1937 et mis en service le lendemain.

1983 : Le parti indépendantiste
corse est dessout

Lancement par la Russie d’une sonde en direction de la
planète Venus, qui sera atteinte 4 mois après le lancement.

Dissolution du FLNC
par le gouvernement
lors du conseil des mi-
nistres. Le Front de
Liberation Nationale
Corse reste cependant
toujours actif de nos
jours.
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Coronavirus en Algérie
237 nouveaux cas, 191 guérisons et 5 décès

Deux cent trente-sept (237) nouveaux cas confirmés de Coronavirus (Covid-19), 191 gué-
risons et 5 décès ont été enregistrés durant les dernières 24 heures en Algérie, a an-
noncé, hier à Alger, le porte-parole du Comité scientifique de suivi de l'évolution de la

pandémie du Coronavirus, Dr Djamel Fourar. Le total des cas confirmés s'élève ainsi à 100.645
dont 237 nouveaux cas, soit 0,6 cas pour 100.000 habitants, celui des décès à 2777 cas, alors que
le nombre de patients guéris est passé à 67.999, a précisé Dr Fourar lors du point de presse quo-
tidien consacré à l'évolution de la pandémie de Covid-19. En outre, 19 wilayas ont recensé du-
rant les dernières 24 heures moins de 9 cas, 23 wilayas n'ayant enregistré aucun cas, alors que 6
autres ont enregistré plus de 10 cas. Par ailleurs, 27 patients sont actuellement en soins intensifs,
a également fait savoir Dr Fourar. Le même responsable a souligné que la situation épidémiolo-
gique actuelle exige de tout citoyen vigilance et respect des règles d'hygiène et de distanciation
physique, rappelant l'obligation du respect du confinement et du port du masque.

L’Association de Protection et
Orientation du Consommateur et
son Environnement (APOCE) a

appelé, dimanche dans un communi-
qué, à l'activation des services de la por-
tabilité des numéros et de l’itinérance
nationale, prévus dans la loi 18-04 fixant
les règles générales relatives à la poste et
aux communications électroniques, en
vue de l'amélioration des prestations of-
fertes aux abonnés par les opérateurs de
téléphonie mobile.

L’itinérance nationale est une forme de
partage d'infrastructures actives permet-
tant aux abonnés d'un opérateur de ré-
seau mobile de communications
électroniques d'avoir accès au réseau et
aux services offerts par un autre opéra-
teur de réseau mobile dans une zone
non couverte par le réseau du premier
tandis que la portabilité des numéros
permet à l’abonné de conserver son nu-
méro lorsqu’il change d’opérateur.
"Ces deux services sont restés lettres
mortes en dépit de la promulgation de la
loi qui les prévoit en 2018", relève
l'APOCE soulignant que cette démarche
s’inscrit dans le cadre des efforts du mi-
nistère tutelle pour la concrétisation de
l’itinérance nationale en vue d’améliorer
la qualité des services et qui est à même
de pallier certains dysfonctionnement et
lacunes.
Dans un communiqué sur les droits du
consommateur en matière de presta-
tions électroniques, l’APOCE a qualifié
ces services de "médiocres et loin d’être
au diapason du progrès technologique".
Affirmant "suivre avec un beaucoup
d'intérêt les efforts visant l’amélioration
des services électroniques, le développe-
ment de l’opération de numérisation et
la promotion du E-paiement à la lu-

mière de la volonté politique affichée à
travers les instructions du Président de
la République", l’APOCE met avant "les
axes de la réunion, tenue jeudi 31 dé-
cembre au ministère de la Poste et des
télécommunications, le ministre et les
représentants des opérateurs de télépho-
nie mobile, notamment la concrétisation
de l’itinérance nationale pour l’améliora-
tion de la qualité des services".
Et de rappeler que l’article 108 de la loi
18-04 stipule clairement que les opéra-
teurs sont tenus de garantir la portabilité
des numéros pour l’ensemble des abon-
nés dans les conditions et modalités
fixées par voie réglementaire.
A cet effet, l’APOCE a appelé l’Autorité
de régulation de la poste et des commu-
nications électroniques (ARPCE) à assu-
mer sa mission, prévue dans l’article 13
de la même loi à savoir "veiller à l'exis-
tence d'une concurrence effective et
loyale sur les marchés postal et des com-
munications électroniques en prenant
toutes les mesures nécessaires afin de
promouvoir ou de rétablir la concur-
rence sur ces marché", estimant que "le
marché des communications électro-
nique ne saurait être régulier sans l'acti-
vation des mécanismes de la
concurrence".

Appel à l'activation des services
de portabilité des numéros 
et d’itinérance nationale

TLEMCEN 
Saisie de 1.300 kilos 
de kif traité en 2020

Les services des douanes de Tlemcen
ont saisie un total d'une (1) tonne et
300 kilogrammes de kif traité en 2020,

rapporte hier un communiqué de la cellule
de communication de la direction régionale
de ce corps constitué. Les éléments des
douanes relevant de la direction régionale
de Tlemcen ont traité, durant l'année écou-
lée, en coordination avec les éléments de
l'Armée nationale populaire (ANP), 39 af-
faires liées au trafic de drogue, ayant abouti
à la saisie de la quantité précitée de kif

traité, lors d'opérations distinctes, et l'arres-
tation de 77 individus. Il a été procédé du-
rant la même période au traitement de 140
autres affaires de contrebande, à travers
lesquelles 173 individus ont été arrêtées.
Quelque 11.084 comprimés psychotropes,
1573 cartouches de cigarettes, 29700 unités
de tabac à chiquer, 49963 unités de bois-
sons alcoolisées et 600 oiseaux de char-
donneret et des vêtements, ont été saisis
lors de ces opérations. Ces affaires traitées
par des douaniers de Tlemcen ont permis
également la saisie de 172 véhicules et 9
camions utilisés dans les activités de la
contrebande, selon le communiqué. La va-
leur globale des produits saisis s'élève à
plus de 252 millions de Da, alors que
l'amende douanière est estimée à 826 mil-
lions de DA.

ANGLETERRE
La justice refuse
l'extradition de Julian
Assange vers les USA

Julian Assange ne devrait pas être ex-
tradé vers les États-Unis. C'est ce
qu'a décidé la justice britannique, hier.

Le fondateur de WikiLeaks y est accusé
d'espionnage et de conspiration pour avoir
diffusé en 2010 des centaines de milliers
de documents confidentiels concernant
l'armée américaine.
La justice britannique a tranché et rejette la
demande d'extradition du fondateur de Wi-

kiLeaks Julian Assange vers les États-Unis,
qui veulent le juger pour espionnage après
la publication de centaines de milliers de
documents confidentiels. La décision ren-
due hier par la juge Vanessa Baraitser, à la
cour criminelle de l'Old Bailey de Londres,
est toutefois susceptible d'appel. La juge a
expliqué avoir refusé son extradition disant
redouter que Julian Assange se suicide.
Pour rappel, l'Australien risque aux États-
Unis 175 ans de prison pour avoir diffusé,
à partir de 2010, plus de 700 000 docu-
ments classifiés sur les activités militaires
et diplomatiques américaines, notamment
en Irak et en Afghanistan. Les États-Unis
reprochent au fondateur de WikiLeaks
d'avoir mis en danger des sources des
services américains, accusation qu'il
conteste.

L'ancien directeur
du journal El
Khabar Cherfi
Rezki n'est plus

L'ancien directeur du journal arabo-
phone El Khabar Cherif Rezki est
décédé dans la nuit de dimanche

à lundi à Tizi-Ouzou des suites d'un
arrêt cardiaque à l'âge de 58 ans, a-t-
on appris auprès de ses proches. Pro-
fessionnel à la plume incisive, le défunt
était journaliste sportif au quotidien El
Chaab, avant de devenir membre fon-
dateur du journal El Khabar et son di-
recteur de publication. Il sera, par la
suite, le directeur générale d'El Khabar
Hebdo. Le défunt a été également
chargé de la communication à l'As-
semblée populaire nationale, des an-
nées durant. Il a été inhumé hier
après-midi après la prière d'El Asr à
Sidi Naamane, dans la wilaya de Tizi-
Ouzou. En cette triste circonstance, le
ministre de la Communication, Porte-
parole du Gouvernement, Amar Belhi-
mer a adressé ses sincères
condoléances à la famille du défunt, à
ses collègues et à l'ensemble des per-
sonnels de la corporation journalis-
tique.

Alger 20 Tizi Ouzou 18
Tiaret 21 Béjaïa 17
Constantine 17 Oran 21

Météo

L’Agence régionale d'Oran
de l’Office national de
l’assainissement (ONA) a

effectué, lors des dernières
pluies, 183 interventions au ni-
veau de quatre (4) wilayas de
l’ouest, a-t-on appris auprès
de son service de communica-
tion. Les équipes de l’ONA ont
été mobilisées tout au long du
week- end, suite aux pluies
torrentielles qui se sont abat-
tues de jeudi en début de soi-
rée à samedi dernier sur
plusieurs wilayas de l’Ouest,
pour mener des opérations de
curage et de drainage des
eaux pluviales, a indiqué la
chargée de la communication

de la zone d’Oran de l’ONA,
Fazia Merzoug. Plusieurs in-
terventions ont été effectuées
par les unités et les centres
d’assainissement de l’ONA à
Ain Temouchent, Mascara,
Mostaganem, Sidi Bel-Abbes,
ce qui a nécessité la mobilisa-
tion de 240 agents et 61 véhi-
cules, a-t-on souligné. Les
équipes de l’ONA sont interve-
nues pour le pompage des
eaux dans les zones inondées
(placettes, ruelles, .... ) le dé-
bouchage, le curage manuel
des avaloirs et des regards et
le contrôle des installations
des stations de relevage,
selon la même source. 

ONA

183 interventions dans les wilayas
de l’Ouest du pays

Une secousse tellurique
de magnitude 3,2 sur
l'échelle ouverte de

Richter a été enregistrée
lundi à 06 h 16 (heure locale)
dans la wilaya d'Alger, in-
dique le Centre de Re-

cherche en Astronomie, As-
trophysique et Géophysique
(CRAAG), dans un communi-
qué. La secousse a été locali-
sée à 03 km au nord d'Alger
(en mer), précise la même
source.

ALGER

Secousse tellurique 
de magnitude 3,2

INDE
Au moins 20 morts 
dans l'effondrement 
du toit d'un crématorium

Au moins vingt personnes
ont trouvé la mort di-
manche dans l'effondre-

ment du toit d'un crématorium
causé par de fortes averses à
Ghaziabad dans les environs de
New Delhi (nord), a annoncé la
police. Les équipes de secours
ont passé des heures à fouiller
dans les décombres pour en ex-
traire les survivants. Selon les
médias, 38 personnes sont été
secourues, tandis qu'au moins
15 blessés ont été transportés à
l'hôpital, selon l'agence PTI.
"Nous avons la confirmation
que 20 corps" ont été décou-
verts jusqu'à présent mais ce

bilan pourrait s'alourdir, a dé-
claré à l'AFP un policier, Mahi-
pal Singh, précisant que la
crémation concernait une per-
sonne âgée qui n'était pas dé-
cédée du Covid-19. "Ils se sont
abrités sous la structure nouvel-
lement construite ... La
construction n'a pas supporté la
pluie et s'est effondrée, causant
la mort de ces personnes", a-t-il
dit. Les effondrements de bâti-
ments sont fréquents en Inde.
De nombreuses entreprises uti-
lisent des matériaux bon mar-
ché et corrompent les autorités
locales pour contourner les ré-
glementations.

L'Organisation internatio-
nale pour les migrations
(OIM) a déclaré dimanche

que 79 candidats à l'immigra-
tion clandestine ont été secou-
rus et que 8 autres sont portés
disparus au large des côtes li-
byennes. "Le personnel de
l'OIM est en train d'apporter
une aide d'urgence à 79 mi-
grants renvoyés en Libye par
les garde-côtes aujourd'hui", a
tweeté l'organe des Nations

Unies. Parmi les personnes se-
courues se trouvaient 13
femmes et 7 enfants, a indiqué
l'organisation. La Libye est en
proie au chaos depuis la chute
du régime de Mouammar Ka-
dhafi en 2011, ce qui fait de ce
pays d'Afrique du Nord un point
de départ privilégié pour les
candidats à l'immigration clan-
destine ayant l'intention de tra-
verser la mer Méditerranée
pour se rendre en Europe.

LIBYE

Au total 79 clandestins 
secourus au large des côtes


